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Nouvelles de 
SAINT MÉDARD D’AUNIS 

 

Le maire et la municipalité vous invitent 
 

à la cérémonie des vœux  
 

qui se tiendra salle de L’Archipel 
 

LUNDI 16 JANVIER 2023 

 à partir de 18 h 
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Le mot 
 

Du maire 

 

Au nom de l’équipe municipale je vous 
souhaite tous mes vœux de bonheur, de 
réussite et de santé pour 2023. 
 
 

L’année 2022 s’annonçait plutôt bien, après les difficiles périodes 
de confinement, nous avons appris à mieux gérer la pandémie de 
la Covid. Toutes les activités associatives, sportives et culturelles 
reprenaient pour le plaisir de tous.  
 
L’économie, grâce aux mesures de soutien de la CDA et de l’Etat, 
montrait des signes encourageants tant au niveau de l’activité 
que de l’emploi sur le territoire de l’agglomération. 
 
 Malheureusement le déclenchement de la guerre en Ukraine a 
ralenti cette belle trajectoire, qui à l’heure qu’il est, est stabilisée. 
La commune, comme nous tous, a subi de plein fouet une crise 
énergétique et inflationniste que personne n’imaginait ! Et rien 
ne permet de dire aujourd’hui, que ce conflit trouvera une solu-
tion rapidement.  
 
Encore une fois, nous devons faire face, dans tous les domaines et 
nous prenons des mesures pour limiter nos dépenses. Les postes 
les plus impactés sont ceux de l’énergie et du restaurant scolaire. 
 
Nous avons coupé l’éclairage public de 22h30 à 6h30. Si nécessai-
re, nous réduirons encore un peu les plages horaires.  
 
Nous avons aussi limité la température dans tous les bâtiments.  
 
Le coût de la confection des menus a subi une forte augmenta-
tion, particulièrement sur le dernier trimestre, et pour compenser 
cette hausse, sans impacter les familles, nous avons limité l’aug-
mentation du ticket de cantine à 3%.  
 
Tous les programmes de remise à niveau des bâtiments commu-
naux intègrent des systèmes de chauffages les plus économiques 
possible, tout en répondant aux objectifs de  diminution de l’im-
pact carbone.   
 
La salle de Tilleuls qui vient d’être rénovée, et a été équipée    
d’une pompe à chaleur et d’un système ‘’air zone’’ très précis et 
facile à piloter, qui allie économie et confort. Cette salle accueille 
des activités périscolaires et associatives. 
 
La compétence eau potable est depuis le premier janvier 2023 
totalement assurée par la CDA qui reprend les contrats et assure 
la facturation pour les ex-abonnés SAUR. Aucune intervention 
n’est nécessaire de votre part, le changement est automatique. 
Un prix uniformisé de l’eau peut désormais être institué sur le 
territoire. La nouvelle tarification inclut une part fixe faible et une 
part variable modérée, la nouvelle grille tarifaire montre une bais-
se des factures des consommateurs domestiques. 
 
Pour tout renseignement, n’hésitez à consulter notre site où vous 
trouverez les infos sur les liens en ligne. 

 
L’ensemble de la gestion des eaux, potables, usées, pluviales etc. 
est sous compétence CDA, cela facilitera les actions de protection 
des nappes et des captages, et une meilleure gestion de la res-
source. Deux tiers de l’eau que nous consommons viennent des 
eaux de surface de la Charente, le tiers restant des captages si-
tués sur le territoire de l’agglomération, essentiellement de Frai-
se. Cette année, du fait de la pluviométrie cumulée très faible, la 
situation a été très tendue, à ce jour les nappes n’ont pu encore 
se reconstituer. 
 
Dans notre projet de campagne, nous avions prévu d’agrandir la 
mairie, en effet la salle de conseil est un peu exigüe, (nous tenons 
d’ailleurs nos réunions dans la salle de l’Archipel depuis le pre-
mier confinement), mais surtout le nombre de pièces ne permet 
pas à travailler, à recevoir du public et à archiver correctement. 
 
Nous avons fait réaliser au CAUE (conseils d’architecture d’urba-
nisme et d’environnement) une étude pour nous orienter sur les 
possibilités d’extension du bâtiment et les modifications à appor-
ter pour améliorer le fonctionnement de la mairie. Ce travail très 
complet nous a montré que de nombreux travaux complexes 
étaient nécessaires, et que la mairie devait être délocalisée en 
grande partie durant leur exécution.  
 
Par le plus grand des hasards, nous réceptionnons au même mo-
ment une DIA (déclaration d’intention d’aliéner) concernant la 
propriété en face de l’allée qui mène à la mairie. 
 
Considérant  la grande importance stratégique pour la commune 
de posséder cette parcelle portant une maison enserrée entre 
deux  fonciers et immeubles communaux, j’ai proposé au conseil 
de préempter ce bien pour un montant de 350000 €. Une conven-
tion a été passée avec l’EPFNA (Etablissement Public Foncier Nou-
velle Aquitaine) pour réaliser l’acquisition et porter le finance-
ment sur trois ans. 
 
Le CAUE a donc été informé et va mener une nouvelle étude en 
intégrant cette propriété, dès que la commune pourra disposer 
du bien. 
 
Les enquêtes publiques concernant les deux parcs éoliens, ‘’Eolise 
3 L’Aubertière’’ et ‘’Engie Green’’, qui avaient reçu des avis défa-
vorables des communes consultées, du département, et de la 
CDA ont été sanctionnées par des avis défavorables de la part des 
commissaires enquêteurs. L’ensemble des remarques et avis ont 
été pris en compte, les dossiers sont dorénavant entre les mains 
du préfet.  
 
J’adresse mes meilleurs vœux à tous les membres de nos bouil-
lonnantes associations de la commune, qui, je le sais nous prépa-
rent,  à toutes et tous, une année 2023 riche en événements ! 

 
     Roger GERVAIS 
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Mairie : 1 allée de la Mairie  
Tél : 05 46 35 81 73  -  Fax : 05 46 66 33 54 
 

Permanences du maire et des adjoints (sur rendez-vous) : 
Maire : Roger Gervais 
 
Service à la population, affaires sociales, communication,  
associations : Liliane Boutet  
 
Commission Urbanisme : Philippe Carbonne 
 
Commission Bâtiments et Patrimoine : Corinne Guerry 
 
Commission Affaires Scolaires/ Enfance/Jeunesse  : 
Paul Chamroeun 
 
Commission Voirie/aménagement de l’espace/environnement : 
Mélina Tarery 
 - Pistes cyclables et équipements urbains 
   conseiller délégué : Christian Tillaud 
 - Réseaux et infrastructures  
   conseiller délégué : Stéphane Tesson 
 
         secretariat@st-medard-aunis.fr 
                       adjoints@st-medard-aunis.fr 

 
  
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
  

 

 

 

NAISSANCES 

 Horaires d’ouverture de l’accueil de la mairie  

Lundi, mardi, jeudi, vendredi ouverture de 9h à 12 h 

Mercredi ouverture de 13 h à 18 h 

Pour toute demande : 
secretariat@st-medard-aunis.fr et si vous avez des difficultés à 
vous déplacer aux horaires d’ouverture de la mairie, nous vous 
recevrons en dehors de ces horaires. 

ASSISTANTES MATERNELLES 
 
La liste des assistantes maternelles de notre commune 
est consultable en mairie ou sur notre site :  
 

www.saint-medard-daunis.fr 

 
 
 
 

 MARIÉ Antony      

MAUGUEN Lydia              08/10/2022 

MARIAGES 

DÉCÈS 

 

RIFFAULT Lessia                   07/09/2022 

PINARD Nora     17/09/2022 

DE ANDRADE Eder                21/11/2022 

MARC Nathan    04/12/2022 

Permanences les mercredis de 9h à 12h et de 14h à 17h dans les 

communes suivantes : 
1er mercredi de chaque mois à Périgny (bât. Vaucanson CdA), 
2ème mercredi de chaque mois à Saint-Vivien (mairie), 

3ème mercredi de chaque mois à Saint-Xandre (mairie), 
4ème mercredi de chaque mois à Saint-Médard-d’Aunis (mairie). 

LIGONNIERE Marie-Reine                                07/09/2022 

RETAUD Lucienne                                             21/09/2022 

BOURRU Charlotte                                           30/09/2022 

METREAUD Claude                             07/10/2022 

CHAUVEAU Madeleine                                    07/11/2022 

ACHEREAU Monique                                       22/11/2022 

LANDREAU Yvonne                                          07/12/2022 

BOUILLY Jeanine     20/12/2022 

Rappel sur les liens pour la rénovation énergétique  
des bâtiments : 

 
Les aides de l’état : www.france-renov.gouv.fr 
Les aides de la région : www.nouvelle-aquitaine.fr/les-actions/
transition-energetique-et-ecologique 
Les aides du département :  
https://la.charente-maritime.fr/environnement-cadre-vie/
habitat/proprietaires-des-aides-pour-vos-travaux 
Les aides de l’agglo : https://prre.agglo-larochelle.fr/aides/ 
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Passage de la nomenclature M14 à la nomenclature M57  
Le maire explique que le nouveau référentiel budgétaire et comp-
table M57 est en cours de déploiement et a pour ambition d'uni-
fier les principes budgétaires et comptables pour l'ensemble des 
collectivités (régions, départements, EPCI, communes...). 
 
Un plan de compte M57 abrégé est mis à disposition des collectivi-
tés de moins de 3500 habitants. Outre la souplesse et l'améliora-
tion de la qualité comptable qu'il apporte, le référentiel M57 est 
également porteur d'innovations majeures puisqu'il va permettre 
aux collectivités locales de viser la certification de leurs comptes 
et d'expérimenter le compte financier unique (CFU), document se 
substituant au compte administratif et au compte de gestion. 
La commune peut bénéficier de sa mise en œuvre anticipée au 1er 
janvier 2023. 
 
Demande de subvention auprès du département au titre de la 
voirie pour des travaux de point à temps automatique 
Le maire rappelle au conseil municipal le besoin de réaliser des 
travaux sur certaines voies communales afin de sécuriser la circu-
lation des usagers. 
Il informe le conseil que ces travaux peuvent susciter l’aide dépar-
tementale pour travaux sur voirie communale accidentogène et 
indique que le devis présenté par le syndicat départemental de la 
voirie de la Charente-Maritime s’élève à :  

Montant HT : 19543.59 €  
Montant TTC : 23452.31  € 

Demande de subvention auprès du département au titre des 
amendes de police pour les travaux de sécurisation du parking 
de l’atelier technique 
Le parking de l’atelier technique situé rue du Vieux Fief nécessite 
des travaux de sécurisation. Une partie n’a pas de revêtement. Ce 
parking a un accès direct sur l’école et la garderie périscolaire. 
La commune sollicite le département pour l’octroi d’une subven-
tion au titre des amendes de police pour la réalisation de ces tra-
vaux. 
Montant prévisionnel : 23119.60€ TTC, 19266.33 € HT subvention-
nable  à hauteur de 40 %  
 
Avis de la commune sur le projet de parc éolien de L’Aubertière porté par 
Éolise 
L’article 6 de l’arrêté préfectoral en date du 24 juin 2022 prescri-
vant l’ouverture d’une enquête publique préalable à l’autorisation 
environnementale d’exploiter une installation classée pour la pro-
tection de l’environnement énonce que : « Les conseils munici-
paux des communes d'implantation du projet, celui des commu-
nes concernées par le rayon d'affichage de l'avis d'enquête, le 
conseil départemental de la Charente-Maritime ainsi que le 
conseil communautaire de la Communauté d’Agglomération de La 
Rochelle, le conseil communautaire de la Communauté de Com-
munes d’Aunis Atlantique et le conseil communautaire de la Com-
munauté de Communes d’Aunis Sud, sont appelés à donner leur 
avis sur la demande d'autorisation dès l'ouverture de l'enquête.  

Ne pourront être pris en considération que les avis exprimés au 
plus tard dans les quinze jours suivant la clôture de l'enquête.  
 
Projet éolien de l’Aubertière sur les communes de Saint Médard 
d’Aunis et Sainte-Soulle comprenant 4 éoliennes pour un parc 
d’une puissance totale de 14 MW, de 143 mètres de hauteur en 
bout de pale et de 3,6 MW de puissance unitaire. Leur implanta-
tion est la suivante : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Avis du conseil municipal 13.09.2022 
Le maire expose dans le cadre de l’avis du conseil municipal sur le 
projet éolien de L’Aubertière porté par la société Éolise, les élé-
ments suivants : 
Ce projet a été rejeté dès 2016 par la commune auprès de l’opéra-
teur. Le conseil a émis un avis défavorable sur ce projet par délibé-
ration du conseil municipal en date du 30 mai 2018.  
Le maire rappelle que la concertation avec Éolise a été inexistante, 
et que leurs pratiques professionnelles sont mises en question, 
notamment par le fait que les prescriptions émises par la commu-
ne pour l’accès à la parcelle du pose du mât de mesure n’ont 
sciemment pas été respectées. Cette situation a fait l’objet d’une 
plainte. 
 
Lieu d’implantation et conséquences 
La zone préconisée par la société ÉOLISE n’a pas été arrêtée com-
me étant prioritaire dans la charte éolienne éditée par la CDA de 
La Rochelle. 
 
Le secteur Ouest de la commune était concerné par le faisceau de 
l’A831, ce même faisceau est retenu en tant que contournement 
ferré Est de La Rochelle figurant dans le porter à connaissance de 
l’Etat inséré au PLUI. Ce faisceau est également mentionné dans le 
schéma multimodal de voirie du PLUI en tant qu’alternative à 
l’A831. 
 
Les hameaux de ce secteur sont donc potentiellement très impac-
tés par l’ensemble de tous ces projets d’infrastructures. 
 
 

13 septembre 2022 

EXTRAIT DES PRINCIPALES DÉCISIONS PRISES EN CONSEIL MUNICIPAL 
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 13 septembre 2022 

Ce projet est situé dans l’axe de la servitude aérienne d’approche 
de l’aéroport de La Rochelle impliquant des contraintes fortes sur 
la signalisation lumineuse aux aéronefs. 
 
L’implantation de ces éoliennes va fortement impacter trois villa-
ges de L’Aubertière, du Treuil Arnaudeau et du Bourg de St Mé-
dard d’Aunis avec des vues directes et permanentes depuis tous 
les lieux de vie de ces hameaux. 
La partie sud du parc dénature complètement l’environnement, 
isole notre commune du reste du bassin de vie et ruine tous nos 
efforts d’amélioration de notre milieu de vie. 
Les 2 éoliennes sud sont positionnées au milieu de ce bassin de 
vie de 3 villages concernant plus de 1200 habitants. 
Aucun parc d’implantation en Aunis n’est implanté aussi près d’u-
ne zone d’habitats si peuplée. 
L’impact est déjà sensible sur les propriétés et les biens, et l’at-
tractivité de l’immobilier par rapport aux communes épargnées 
est en baisse, les négociations de ventes sont à chaque fois mino-
rées. L’annonce des projets d’implantation d’éoliennes en a déci-
dé plus d’un à vendre rapidement, ou à annuler une acquisition. 
 
La perspective de la détérioration à long terme de l’image de la 
commune est très mal vécue par les habitants. 
 
Ce projet déposé isolément ne montre pas le fort mitage du sec-
teur si l’on intègre les autres projets. Les schémas d’occupation 
visuelle montrent que les éoliennes sont visibles dans tous les 
azimuts depuis Saint Médard d'Aunis. 
La commune fait aussi l’objet d’un deuxième projet de parc éo-
lien. Le document n’évoque à aucun moment le projet du parc Est 
porté par Engie Green. 
 
 
Conséquences pour la commune  
La commune voit et verra ses valeurs locatives stagner, alors 
qu’elles augmentent partout. Depuis des années, la municipalité 
met tout en œuvre pour améliorer la situation et le cadre de vie 
de ses habitants avec pour seule ressource directe la taxe fonciè-
re, assise sur ces mêmes bases. Il en sera de même pour les taxes 
additionnelles aux droits de mutations. Cette dynamique est et 
sera dégradée à long terme. Les reversements supposés ne cou-
vriront pas cette dégradation des recettes ; La commune n’aura 
pas de perspective d’amélioration de sa situation financière à long 
terme et sera contrainte d’imposer ses foyers, qui ont les revenus 
moyens et médians les plus faibles de l’agglomération. 
Par ailleurs, le tourisme vert est en plein développement (il existe 
plus de trente meublés touristiques sur le territoire de la commu-
ne) et risque de s’effondrer en présence d’éoliennes. 
Même chose sur les chemins de randonnée fréquentés de la com-
mune qui vont perdre de leur intérêt alors que l’activité est inten-
sément pratiquée. 
Quant à l’agriculture : la présence d’une exploitation laitière à 
proximité du parc n’est absolument pas étudiée dans les docu-
ments. 
 
Nuisances visuelles 
En plus des vues directes évoquées plus haut, le positionnement 
des 2 éoliennes Sud, au centre du périmètre de la zone de servitu-
de aérienne, implique une signalisation par des feux éclats puis-
sants qui doivent fonctionner nuit et jour, voire sur les pylônes. Ils 
impacteront tous les lieux de vie de ces trois villages, école, com-
merce, salles associatives, mairie, pôle santé et la seule OAP dont 

nous disposons. Les rotors seront visibles en surplomb des toitu-
res et des secteurs arborés. 
Ces rotors au couchant du bourg condamneront définitivement 
notre horizon et généreront des effets stroboscopiques et de ré-
verbération. 
 
Nuisances sonores 
Les nuisances sonores sont insuffisamment traitées dans les docu-
ments d’enquête qui tentent de démontrer qu’il n’y a pas de bruit 
au-delà de 7 m/s, ce qui est faux. L’argument selon lequel plus il y 
a de vent, plus il y a de bruit ambiant pour couvrir le bruit des 
éoliennes, ne tient pas. Lors des visites d’un hameau situé à 700 
m. d’une éolienne, avec anémomètre, les pointes à 15 m/s n’ont 
pas couvert le bruit du passage des pales devant le mât. Ces me-
sures ont pourtant été faites dans un environnement comportant 
de nombreux arbres, dont le feuillage crée du bruit.  
 
Plus grave, l’opérateur, qui a installé ces éoliennes de 140 m, der-
nier cri, a tenté d’améliorer la situation en adaptant des peignes 
en bord d’attaque et de fuite sur les pales, sans effet, le bruit 
constaté à chaque visite est omniprésent. Quand le vent est de 
secteur Ouest, c’est le renvoi du bruit de chaque passage de pale 
devant le mât. Quand le vent est secteur Est c’est le brassage 
continu des pales où se mêlent certains sifflements qui se fait en-
tendre.  
Dans le cas présent il s’agit d’un hameau d’une soixantaine d’habi-
tations (qui devraient mériter la même considération que les au-
tres). 
Le positionnement des 2 éoliennes sud du parc de L’Aubertière 
reproduit la même configuration sur trois villages. 300 foyers dis-
tants de 617 m à 850 m des éoliennes seront directement impac-
tés par le bruit. 
 
La faiblesse des documents présentés à l’appui de l’enquête pu-
blique 
De nombreuses erreurs ont été constatées dans les documents 
présentés à l’appui de l’enquête publique.  
Par exemple : 
- le tourisme : les documents de l’enquête indiquent que le touris-

me est focalisé sur La Rochelle et que l’offre est peu développée 
à Saint Médard d’Aunis. C’est inexact, une trentaine de gîtes et 
meublés sont fréquentés toute l’année, promus pour leur proxi-
mité avec La Rochelle et le marais poitevin. 

- documents visuels tronqués, les vues sont prises de lieux non 
pertinents (parfois dos au parc et sont étudiées de façon à mini-
miser les impacts) et ne prennent pas en compte les zones po-
tentiellement les plus impactées. 

- la servitude aérienne n’est pas mentionnée dans les documents. 
- autoconsommation : une éolienne serait en autoconsommation 

alors que cela ne serait effectif que si l’ensemble des parcs était 
réalisé, ce qui n’est pas le cas. Cet argument commercial est faux 
et induit les gens en erreur. 

- etc.  
 
Ces documents ne sont élaborés que dans le but d’occulter les 
contraintes sur les lieux de vie des habitants. Ils minimisent voire 
annulent les impacts : plus de 80% du document est consacré à 
des secteurs non concernés, ou de manière éloignée, à très, très 
éloignée.  
 
A tel point que le bourg de Saint Médard d’Aunis, est gratifié d’un 
impact « nul » ! 
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9 novembre 2022 

13 septembre 2022 

 
A aucun moment, l’habitant, ni même son milieu de vie, n’a été 
pris en compte.  
La soi-disant consultation « menée » par le cabinet Mazars (payé 
par Éolise) n’a servi qu’à étouffer toutes ces remarques. Aucune 
des remarques des habitants n’a été prise en compte dans cette 
étude. 
 
Conclusion 
Des parcs en Aunis ont été réalisés, nous avons donc des exem-
ples concrets pour évaluer les nuisances. 
Il faut une acception de la population, qui peut accepter, mais pas 
n’importe quoi.  
Nous avons l’exemple de ce qu’il ne faut pas faire, nous ne som-
mes pas là pour rendre des gens malheureux. 
Nous ne devons pas nous arrêter aux discours « techniques » des 
opérateurs qui négligent le facteur humain, mais au contraire, 
intégrer dans nos avis les retours d’expérience constatés sur le 
terrain. 
Le conseil municipal défend cette analyse depuis le premier jour, 
l’opérateur l’a ignoré, et avec 6 ans de recul nous constatons que 
la première analyse du conseil municipal était juste.  
Le maire propose d’émettre un avis défavorable au projet d’im-
plantation d’un parc éolien porté par l’opérateur Éolise, dit L’Au-
bertière. 
 
Exprimés 18 
Pour : 17   Contre : 0            Abstention : 1  (Sylvain Chopin) 
 
Le conseil municipal émet un avis défavorable. 
 
 
 
Convention de veille et d’action foncière sur l’îlot « allée de la 
mairie » entre la commune de Saint Médard d'Aunis, la commu-
nauté d’agglomération de La Rochelle et l’établissement public 
foncier de Nouvelle-Aquitaine (EPFNA) 
Le maire informe l’assemblée qu’une déclaration d’intention d’a-
liéner au prix de 350 000 €, relative au bien situé 6 allée de la 
Mairie, cadastré section AC n°121, 122 et 123  a été réceptionnée 
en mairie le 30 septembre 2022. 
Le maire indique que le prix de vente du bien précité est prévu 
comme suit :  
− 350 000 € pour le bien,  
− 14 000 € TTC de commission à la charge de l’acquéreur 
 
Le maire informe le conseil de sa volonté d’acquisition qui s’ins-
crit dans le cadre d’une politique de dynamisation du bourg enga-
gée par la commune, pour un projet d’équipement public : l’ac-
quisition de l’unité foncière située en face la mairie, enserrée 
dans le périmètre privé de la commune, pour répondre au besoin 
urgent de disposer d’une salle de conseil et de mariage en dehors 
de l’existant. Cela permettra à la fois d’assurer le service public 
sans discontinuité et d’étudier les modifications ou le déplace-
ment indispensable de l’outil actuel enserré dans un bâtiment 
patrimonial inextensible.  
 
A ce titre, l'EPF de la Nouvelle Aquitaine (EPFNA) a été chargé de 
réaliser les interventions foncières nécessaires à la maîtrise fon-
cière de l’îlot, d'une superficie totale de 1330 m².  
 

Dans ce cadre, la convention de portage foncier entre la commu-
ne, la communauté d’agglomération de La Rochelle et l'EPFNA 
prévoyant les modalités financières de ce portage, doit être si-
gnée entre les parties. Il est annexé à la convention le règlement 
d’intervention de l’EPFNA. 
La durée de la convention est fixée à 3 ans, à compter de sa signa-
ture.  
La convention stipule notamment que la commune s’engage à 
racheter les fonciers maîtrisés par l’EPFNA. Si aucune acquisition 
n’a été réalisée, la commune s’engage à rembourser l’ensemble 
des dépenses effectuées par l’EPFNA. 
 
Le conseil municipal :  
- approuve les modalités d’intervention de l’EPFNA pour l’acquisi-
tion des biens susmentionnés pour un montant de 350 000 € ainsi 
que de 14 000 € de commission à la charge de l’acquéreur (et 
frais annexes pour un montant total maximal de 400 000 euros 
HT) 
- accepte les modalités de portage de cette opération et notam-
ment les modalités financières,  
- donne pouvoir au maire pour signer la convention ainsi que tous 
les documents et actes nécessaires à l’application de ladite 
convention. 
 
Exprimés : 18   Pour : 15 
Abstentions : 3 (Sylvain Chopin, Sabine Lacroix, François Petit) 
 
Le maire précise que la commune a obtenu un avis favorable de 
l’EPFNA pour plusieurs raisons : le portage est court (3 ans) et la 
commune a un projet concret d’équipement public et de loge-
ments. 
 
Convention avec le syndicat de voirie de la Charente-Maritime 
pour l’assistance technique générale 
Pour une meilleure gestion du budget des collectivités, notam-
ment en termes de dépenses de voirie, le Syndicat Départemen-
tal de la Voirie propose une mission d’assistance technique géné-
rale. 
 
Le maire indique que cette mission permettrait : 
une assistance technique et administrative auprès de nos servi-
ces, la production d’un diagnostic de voirie recensant les aspects 
géométriques de la voirie communale, son état structurel, la pré-
sence d’ouvrages d’art ainsi qu’une estimation par ratio du coût 
du maintien de la voirie en bon état de service. 
Cette mission ferait l’objet d’une facturation forfaitaire annuelle 
de 500 euros. 
 
Transfert de propriété de la RD 264E 
Une déviation de la 264E à La Martinière a entraîné le classement 
en voirie départementale d’une voie nouvelle dans l’emprise d’un 
chemin rural de la commune (il s’agit de l’actuel rue du Ruisseau). 
La commune a délibéré le 14 décembre 1974 et accepté la ces-
sion de son chemin rural et le classement dans sa voirie commu-
nale de la partie délaissée du CD 264 représentant une longueur 
de 130 mètres. 
 
Les actes suivants ont transféré en gestion et non en propriété 
cette portion d’ancienne départementale. Il convient aujourd’hui 
de régulariser la situation pour opérer ce transfert de propriété. 
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Accueil périscolaire année 2021 : convention pour la participa-
tion aux frais de fonctionnement 
Le changement de trésorerie le 1er septembre 2022 nous oblige à 
régulariser la situation des relations entre la commune et l’asso-
ciation PAPJ. 
En préalable, il est utile de rappeler que l’association PAPJ est la 
structure enfance jeunesse du SIVOM de la Plaine d’Aunis duquel 
la commune est membre. 
L’association PAPJ est intervenante sur tout le territoire du SI-
VOM et à ce titre, est l’association qui organise et gère le centre 
de loisirs sans hébergement les mercredis et pendant les vacan-
ces scolaires. 
La convention a pour objet de définir les objectifs et les moyens 
matériels et financiers mis à contribution. 
L’association organise l’accueil des enfants dans des locaux mis à 
disposition par la commune. Un agent communal est mis à dispo-
sition durant 8 heures les mercredis. 
La participation de la commune est déterminée par le budget 
prévisionnel présenté avant chaque début d’exercice par l’asso-
ciation, et réglée à la fin de la prestation annuelle sur présenta-
tion d’une facture. 
L’association doit présenter à la commune un compte-rendu fi-
nancier. 
 
Avis de la commune sur l’implantation du parc éolien « Ferme 
Éolienne de Saint Médard d'Aunis » de Engie Green 
L’article 6 de l’arrêté préfectoral en date du 4 août 2022 prescri-
vant l’ouverture d’une enquête publique préalable à l’autorisa-
tion environnementale d’exploiter une installation classée pour la 
protection de l’environnement énonce que : « Le conseil munici-
pal de la commune d'implantation du projet, celui des communes 
concernées par le rayon d'affichage de l'avis d'enquête, le conseil 
départemental du département de la Charente-Maritime ainsi 
que le conseil communautaire de la Communauté d’Aggloméra-
tion de La Rochelle, sont appelés à donner leur avis sur la deman-
de d'autorisation dès l'ouverture de l'enquête. Ne pourront être 
pris en considération que les avis exprimés au plus tard dans les 
quinze jours suivant la clôture de l'enquête. ». 
 
Contexte 
La société Ferme éolienne de Saint Médard d’Aunis (ENGIE GREEN) 
souhaite aménager un parc éolien sur la commune de Saint Mé-
dard d’Aunis en vue de produire de l’énergie électrique. Le site 
d’étude se situe à l’Est de la commune de Saint Médard d’Aunis. 
Le projet concerne l’implantation de 4 éoliennes, d’une puissance 
unitaire prévisionnelle de 3 MW (Mégawatt), dans la partie Est de 
la commune de Saint Médard d’Aunis. 
 
Avis du conseil municipal 
Le maire expose dans le cadre de l’avis du conseil municipal sur le 
projet éolien « Ferme Éolienne de Saint Médard d'Aunis », les 
éléments suivants : 
Par délibération en date du 15 décembre 2020, le conseil munici-
pal a émis un avis défavorable sur les projets éoliens sur le terri-
toire de la commune parmi lesquels le projet d’Engie Green. 
 
Lieu d’implantation et conséquences 
- La zone d’implantation est située à l’Est de la commune à dis-
tance égale des premières habitations des villages des Touches, 
du Moulin Neuf et de la Martinière, et des lieux-dits Machet, La 
Limandière et Beauregard. 

L’implantation de ce parc est située dans une zone rouge du gui-
de paysager, zone d’exclusion. 
 
- Les distances des aérogénérateurs varient de moins de 600 à 
700 mètres. La distance aux habitations la plus proche est de 565 
mètres pour La Limandière, de 654 mètres pour La Garotterie et 
les Touches, de 643 mètres pour le Moulin Neuf, et 661 mètres 
pour La Martinière. 
La charte éolienne préconisait une distance minimale par rapport 
aux habitations de 650 mètres. Environ 80 habitations sont com-
prises dans cette couronne. 
 
- Tous les lieux de vie de ces villages ont des vues directes sur les 
éoliennes et sont fortement impactés par ce parc. 
 
- Les rotors au levant de ces villages condamneront définitive-
ment l’horizon et généreront des effets stroboscopiques et de 
réverbération. 
 
- Le parc éolien se trouve dans l’axe et dans l’entrée de la servitu-
de aérienne de l’aéroport de La Rochelle impliquant de ce fait des 
contraintes fortes sur la signalisation lumineuse aux aéronefs.  
 
- Aucun autre parc éolien n’est implanté en Aunis aussi près d’u-
ne zone d’habitat aussi peuplée (250 habitations) que ce projet. 
 
- L’attractivité de l’immobilier par rapport aux communes épar-
gnées par l’implantation d’éoliennes est en baisse. L’impact est 
déjà sensible sur la valeur des biens. Les négociations de vente 
sont à chaque fois minorées. L’annonce des projets éoliens en a 
décidé plus d’un à vendre rapidement ou à annuler une acquisi-
tion. 
 
- La perspective de la détérioration de l’image de la commune est 
très mal vécue par les habitants. 
 
- Ce projet tel qu’il est déposé ne montre pas le fort mitage du 
secteur, entre les parcs existants (Longèves, Ferrières) et les pro-
jets (Forges, Chambon Puyravault, Andilly, Éolise 1, Éolise 2, Éoli-
se 3, Éolise 4, etc.) qui ne figurent pas tous sur les documents 
présentés à l’enquête publique. 
Un nouveau projet situé sur les communes voisines de Virson et 
de Bouhet vient par ailleurs d’être déposé ces jours-ci.  

9 novembre 2022 
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Un nouveau projet situé sur les communes voisines de Virson et de 
Bouhet vient par ailleurs d’être déposé ces jours-ci.  
La partie Ouest de la commune fait aussi l’objet d’un autre projet 
de parc éolien ÉOLISE 3 à Laubertière. 
 
- Les schémas montrent que les éoliennes sont visibles depuis tous 
les azimuts de ces villages : du Bourg de Saint Médard d'Aunis ainsi 
que des autres villages de la commune (La Navisselière, La Couron-
ne, Le Pontreau) et des communes voisines (Vérines, Fontpatour et 
Saint-Christophe, La Girardière, Anais). 
 
Conséquences pour la commune  
- La commune voit et verra ses valeurs locatives stagner, alors que 
celles-ci augmentent partout. Depuis des années, la municipalité 
met tout en œuvre pour améliorer la situation et le cadre de vie de 
ses habitants avec pour seule ressource directe la taxe foncière, 
assise sur ces mêmes bases. Il en sera de même pour les taxes ad-
ditionnelles aux droits de mutations. Cette dynamique est et sera 
dégradée à long terme. Les reversements supposés ne couvriront 
pas cette dégradation des recettes ; La commune n’aura pas de 
perspective d’amélioration de sa situation financière à long terme 
et sera contrainte d’imposer ses foyers, qui ont les revenus 
moyens et médians les plus faibles de l’agglomération.  
 
- Par ailleurs, le tourisme vert est en plein développement (il existe 
plus de trente meublés touristiques sur le territoire de la commu-
ne) et risque de s’effondrer en présence d’éoliennes. 
 
- La fréquentation des chemins de randonnée de la commune va 
perdre de l’intérêt alors que l’activité est intensément pratiquée. 
 
- Autoconsommation, production électrique 
Le secteur concerné, et plus généralement la commune de Saint 
Médard d'Aunis, est alimenté par un réseau en situation de faibles-
se et doit subir de régulières et constantes baisses de tension. Le 
projet de ce parc éolien n’intègre pas du tout ce point, l’électricité 
produite sera totalement orientée vers la zone urbaine de La Ro-
chelle. Les habitants subiront ainsi la vue et le bruit des éoliennes 
sans en retirer une amélioration de leur situation. 
 
Aucun dispositif d’autoconsommation n’a été ni étudié ni proposé. 
Aucune compensation des foyers les plus proches des éoliennes 
n’est proposé. 
 
Nuisances sonores 
Les documents d’enquête montrent que dans de très nombreuses 
situations, de vitesse et/ou d’orientation de vent, des mesures de 
réduction doivent être appliquées. Ce qui implique dès la concep-
tion du parc, un taux d’usage très contraint, impactant fortement 
la productivité recherchée. 
 
Lors des visites d’un hameau situé à 700 mètres d’une éolienne, 
avec anémomètre, les pointes à 15 m/s n’ont pas couvert le bruit 
du passage des pales devant le mât. Ces mesures ont pourtant été 
faites dans un environnement comportant de nombreux arbres, 
dont le feuillage crée du bruit. Plus grave, l’opérateur, qui a installé 
ces éoliennes de 140 mètres de hauteur -dernier cri- a tenté d’a-
méliorer la situation en adaptant des peignes en bord d’attaque et 
de fuite sur les pales, sans effet, le bruit constaté à chaque visite 
est omniprésent. Quand le vent est de secteur Ouest, c’est le ren-
voi du bruit de chaque passage de pale devant le mât.  
 
 

Quand le vent est secteur Est c’est le brassage continu des pales 
où se mêlent certains sifflements qui se fait entendre.  
 
Environnement 
- Le parc est situé sur la partie Est de la commune, secteur identifié 
par la LPO et le guide paysager entre autres, comme de forte biodi-
versité, et en mitoyenneté du périmètre de captage rapproché de 
Fraise, du cours d’eau du Virson, de l’espace naturel sensible de la 
vallée du Curé, de la zone Natura 2000, d’une ZNIEFF (zone natu-
relle d'intérêt écologique, faunistique et floristique), du parc natu-
rel régional du Marais poitevin, de la cuvette de Nuaillé d’Aunis 
dont le biotope est protégé par arrêté préfectoral. 
 
- L’étude d'impact recense de nombreuses espèces d'oiseaux d'in-
térêt communautaire qui sont protégées, mais malgré tout mena-
cées : busard cendré, busard Saint-Martin, milan noir, alouette des 
champs, œdicnème criard... et également le bruant jaune et le 
faucon crécerelle. 
Engie Green mentionne également 21 espèces de chiroptères 
(chauves-souris) dans un rayon de 20 kms dont 8 sont jugées sensi-
bles aux risques de collision… (pipistrelle commune, noctule com-
mune, sérotine commune, noctule de Leisler etc.).  
Afin de détecter et éloigner ces espèces protégées, Engie 
Green propose de mettre en place un système DT-bird dont l’effi-
cacité n’a pas été prouvée. 
Malgré cet important recensement, Engie Green ne propose aucu-
ne mesure protectrice. 
 
- L’éolienne n°1 est implantée, d’une part sur une zone vulnérable 
aux pollutions de surface et d’autre part sur le versant nord de la 
ligne de crête Ouest/Est passant au sud des Touches. 
Ce versant alimente en eau de ruissellement le bassin d’infiltration 
Ouest du captage de Fraise qui a été classé très vulnérable aux 
pollutions de surfaces dans le rapport du BRGM (Bureau de Re-
cherches Géologiques et Minières) de 2010. 
 
- L’éolienne n°2 est également implantée sur une zone vulnérable 
aux pollutions de surface et sur le versant Sud/Est de cette ligne de 
crête qui alimente la zone Natura 2000. Cette zone étant aussi le 
bassin d’infiltration Sud du captage de Fraise. 
 
Ces 2 éoliennes présentent un danger réel pour le captage de Frai-
se qui assure l’alimentation en eau potable d’une bonne partie de 
la population de la CDA de La Rochelle.  
 
Engie Green mentionne une réalisation ultérieure des études géo-
techniques qui est indispensable à ce stade du projet et pour la 
consultation du public. 
 
Conclusion 
Les démarches de présentation et de consultation n’ont pas été 
menées par ENGIE GREEN mais par la société SAMÉOLE.  
Elles datent de plus de 4 ans et donc ne tiennent pas compte de 
l’évolution de l’avis des populations sur les projets éoliens. La com-
munication et la distribution de flyers d’information ont été très 
aléatoires et faites de manière non uniforme sur le territoire de la 
commune. 
Des parcs en Aunis ont été réalisés, nous avons donc des exemples 
concrets pour évaluer les nuisances et il n’y a pas d’acceptation de 
la population. 

9 novembre 2022 
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Nous avons l’exemple de ce qu’il ne faut pas faire, nous ne som-
mes pas là pour rendre des gens malheureux.  
Le maire propose d’émettre un avis défavorable au projet d’im-
plantation projet éolien « Ferme Éolienne de Saint Médard d'Au-
nis » 
 
Exprimés : 17                     Pour : 17                        Contre : 0 
 
Le conseil municipal émet un avis défavorable. 
 
Questions diverses  
- Résumé non technique projet éolien Terres d’Aunis 
Le maire présente brièvement le RNT du projet éolien sur les 
communes de Virson et Bouhet. 
Le conseil municipal émet un avis défavorable à ce projet d’im-
plantation d’éoliennes 
 
 
 
 
Règlement et tarifs des salles municipales pour l’année 2023 
Le conseil adopte pour l’année 2023, une augmentation de 5 % 
applicable aux tarifs de location des 2 salles communales. 
 
Règlement et tarifs des services périscolaires pour l’année 2023 
La hausse très importante des prix des denrées alimentaires en-
traîne une hausse du coût du service. 
Le maire expose que la prise en charge de la commune était en 
2017 de 35 %, elle est aujourd’hui de 57 %, les augmentations 
des denrées alimentaires passent  de 43 000 € à 62 000 € en 
2022. Sur la même période le coût total du service, fonctionne-
ment + denrées, passe de 116440 € à 180000 €. 
 
Nous ne souhaitons pas impacter la qualité du service, ni les dé-
marches que nous avons engagées pour relever la part de pro-
duits bio et de proximité, il n’est pas non plus question de dimi-
nuer les rations.  
 
Une hausse de 5 % serait nécessaire pour limiter l’écart qui se 
creuse entre la recette et les dépenses.  
 
Le maire propose cependant une augmentation limitée à 3 % 
pour ne pas mettre en difficulté les familles qui doivent comme 
nous tous faire face aux autres augmentations liées à l’inflation. 
 

 

Contrat à durée déterminée pour accroissement temporaire 
d’activités au sein du service administratif 
Compte tenu de l’accroissement sensible des activités du service 
administratif en fin d’année budgétaire, en raison d’une part de 
la prise de poste de 2 nouveaux agents et en préparation du pas-
sage à la nomenclature M 57, il est nécessaire de renforcer le 
service et de recruter un agent contractuel pour faire face à un 
besoin lié à un accroissement temporaire d’activité.  
 
Le maire propose de créer, à compter du 1er décembre 2022, un 
emploi non permanent sur le grade d’adjoint administratif terri-
torial pour une durée hebdomadaire de service de 20/35ème et de 
l’autoriser à recruter un agent contractuel pour une durée de 3 
mois renouvelable une fois, à compter du 1er décembre 2022 
jusqu’au 28 février 2023. 
 
Prise de participation de la commune au capital de la société 
publique locale (SPL) départementale 
 
1. Contexte de création de la Société Publique Locale (SPL) dé-
partementale 
Le département de la Charente-Maritime souhaite construire une 
approche structurée autour de projets de développement identi-
fiés par les acteurs publics locaux. 
Par ailleurs, conscient que la mise en œuvre d'opérations d'amé-
nagement structurantes exige une très forte réactivité opération-
nelle ainsi qu'une ingénierie et des capacités financières dédiées, 
le département a fixé l’objectif d'offrir une panoplie complète 
d'outils d'aménagement au service des communes, communau-
tés de communes et communautés d’agglomération du territoire. 
A cette fin, le département a décidé de créer une Société Publi-
que Locale (SPL) en complément de la Société d’Economie Mixte 
pour le Développement de l’Aunis et de la Saintonge (SEMDAS). 
Cette nouvelle structure permettra aux collectivités et groupe-
ments de collectivités actionnaires de bénéficier d’une offre glo-
bale de services de qualité, de proximité et de rapidité dans les 
domaines que sont l’aménagement, la construction, l’environne-
ment, le développement économique, touristique et de loisirs, ou 
encore l’innovation et la transition énergétique. 
 
Ainsi, la SPL a pour vocation d’accompagner les collectivités et 
groupements de collectivités actionnaires dans tout projet de 
territoire et ce, principalement sous la forme de marchés ou de 
concession (mandat, marché de prestation de service, conduite 
d’opérations, contrat de concession d’aménagement, etc.). 
 
La SEMDAS est maintenue pour poursuivre des missions de mê-
me nature au bénéfice d’organismes publics ou parapublics non 
actionnaires, ou encore pour assurer, en propre, des opérations 
immobilières, notamment au titre du développement économi-
que. 
 
2. Capital 
Le capital est détenu à 100 % par des collectivités ou groupe-
ments de collectivités territoriales. 
Faute de porter elle-même des opérations d’investissement, le 
capital social de la SPL est fixé à 300 000 €. 
Le capital est détenu majoritairement par le département de la 
Charente-Maritime qui a également vocation à porter provisoire-
ment des actions destinées à être cédées aux communes souhai-
tant, postérieurement à la création de la SPL, en devenir action-
naires et faire appel à ses services. 
 

9 novembre 2022 

29 novembre 2022 

Restaurant scolaire 2023 
Tarif repas élèves 3.50 € 
Tarif repas enfant allergique 2.00 € 
Tarif repas adultes 4.50 € 

  
Garderie 
périscolaire 

Matin 
Petit soir 

(16h30/18h) 
Grand soir 
(16h30/18h45) 

2023 2023 2023 

Plein tarif 2.00 € 2.80 € 4.00 € 

Allocataire 
CAF 

1.90 € 2.70 € 3.90 € 
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A ce titre, et dans la perspective de la constitution de la SPL au 
1er janvier 2023, il est prévu que puissent participer au capital 
initial : 
 

- le département de la Charente-Maritime : 224 000 €, 
- les communautés d’agglomération de la Rochelle, de Saintes et 

de Rochefort-Océan et ce, à hauteur de 17 000 € chacune, 
- les communautés de communes Aunis Atlantique, Cœur de 

Saintonge, Gémozac et de la Saintonge Viticole, Ile d’Oléron et 
Vals de Saintonge Communauté et ce, à hauteur de 5 000 € 
chacune, 

 

Dès sa constitution, il sera également envisagé de faire entrer les 
communes et ce, via la cession, par le département de la Charen-
te-Maritime de trois actions de 100 € chacune, soit 300 €, sous 
réserve d’être agréées par le conseil d’administration de la SPL. 
 

3. Gouvernance 
Au même titre que la SEMDAS, la gouvernance de la SPL sera 
organisée autour : 
 

- d’une assemblée générale au sein de laquelle siègera le repré-
sentant légal de chaque actionnaire,  

- d’un conseil d’administration composé de dix-huit membres,   
- de l’assemblée spéciale composée de l’ensemble des actionnai-

res ne bénéficiant pas, en raison du niveau de leur participation 
au capital, d’une représentation directe au conseil d’administra-
tion, 

- d’un(e) président (e), 
- d’un(e) directeur(rice) général(e). 
 

 Le conseil d’administration sera composé de : 
 

- 11 administrateurs nommés par le département de la Charente-
Maritime, 

- 1 administrateur nommé par chacune des communautés d’ag-
glomération, 

- 4 administrateurs nommés en qualité de représentants com-
muns des actionnaires siégeant au sein de l’assemblée spéciale 
(2 représentants communs pour les communautés de commu-
nes et 2 représentants communs pour les communes actionnai-
res). 

Pour mutualiser et optimiser au mieux les moyens humains pou-
vant être partagés entre la SPL et la SEMDAS, devrait être créé, à 
l’instar de nombreux groupes d’entreprises publiques locales, un 
groupement d’employeurs. 
 

Le conseil municipal approuve la participation de la commune au 

capital social de la SPL départementale à hauteur de 300 euros 
soit 3 actions, d’une valeur nominale de 100 €.  
 
Corinne Guerry est désignée pour représenter la commune à 
l’assemblée générale et déléguée au sein de l’assemblée spéciale 
de la SPL .  
 

QUESTIONS DIVERSES 
ꙮ Le rapport du service public d’assainissement  
Le maire fait une présentation synthétique du rapport, en ce qui 
concerne la commune : Les Touches, le Moulin Neuf et Croix Fort 
ne sont pas raccordés au réseau collectif. Les raccordements de 
ces secteurs seront effectués après la réalisation de la nouvelle 
STEP de Saint Christophe. 
Mélina Tarery demande si les délais de raccordement des Tou-
ches et du Moulin Neuf sont connus. Aucun délai ne nous a été 
communiqué. 
 

ꙮ Eau potable 
La CDA de La Rochelle a repris l’ensemble de la compétence eau, 
production et distribution, sur l’intégralité du territoire depuis le 
1er janvier 2022. 
Le service et la facturation seront totalement assurés par la CDA 
se substituant à la RESE, la SAUR et la ville de La Rochelle, à partir 
du 1er janvier 2023. 
Tarifs de l’eau potable : pour le secteur de la commune, il n’y 
aura pas d’augmentation. 
 

ꙮ La dangerosité du carrefour du Treuil-Arnaudeau est soulevée 
par Patrick Henry. Un autre accident a eu la semaine dernière. Il 
est urgent de sécuriser ce carrefour. Ces nouveaux accidents ont 
été portés à la connaissance du responsable local. Le maire pro-
pose le montage d’une nouvelle réunion avec le département et 
les élus du Treuil-Arnaudeau. En effet, il y a un accident par se-
maine en moyenne à ce carrefour. 
 

ꙮ Éclairage public 
La commune va solliciter le SDEER pour réaliser une nouvelle 
étude du réseau d’éclairage. 
 

ꙮ Illuminations de Noël 
Il est décidé de n’installer les illuminations traditionnelles de 
Noël qu’au centre du Bourg, devant la mairie et l’église. 
 

ꙮ Les vœux du maire auront lieu le lundi 16 janvier 2023 à 18h 
Salle de L’Archipel. 

29 novembre 2022 

REPAS ANNUEL DU C.C.A.S. 

 
Le traditionnel repas offert par le CCAS s’est tenu le 11 
novembre, salle de L’Archipel, rassemblant cette année 
83 convives dans la joie de se retrouver et la bonne hu-
meur. 
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 CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 

 

Une belle commémoration pour le 11 novembre 2022 avec beaucoup de 
monde au pied du Monument aux Morts où une gerbe a été déposée par 
nos jeunes du CMJ. Nous les remercions ainsi que nos quatre porte-
drapeaux pour leur investissement lors de cette cérémonie de souvenirs. 
Après son discours, le maire a invité toute l'assemblée présente à un pot 
d'amitié dans la salle de la mairie. 
 
 
Cette fin d'année  2022 s'est achevée  sur une rencontre avec des mem-
bres de l'association du bonheur pour le Mali et le Maroc. 
 
Les réponses de Philippe, le président à  nos nombreuses questions nous 
ont conduit à  renouveler notre partenariat avec l'association .  
 

 

 
Les abords de la mairie étaient parés de 
rose durant le mois d’octobre, pour soute-
nir la lutte contre le cancer du sein. Et ainsi 
sensibiliser le plus grand nombre de per-
sonnes pour un dépistage précoce. Merci à 
la Ligue contre le cancer de nous avoir 
fourni ces magnifiques parapluies. 
 
Une marche au profit de la lutte contre le 
cancer s’est tenue le 30 octobre et un chè-
que a été remis au président de la ligue par 
Francis Tetaud, en présence du maire et de 
plusieurs personnes, membres de la muni-
cipalité et de l’association. 

                   LA LIGUE CONTRE LE CANCER ET OCTOBRE ROSE 
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La Méridienne vous souhaite une très belle année 2023 ! 
 

Nous vous avons concocté un programme sur le thème de la mer, 
en lien avec la nouvelle marche de notre « parrain » Marc Roger.  
 

De Bray-Dunes à Hendaye, il parcourra 5000 km à pied du 21 jan-
vier au 16 décembre 2023, pour évoquer à travers ses lectures « le 
monde marin et balnéaire, ses richesses, ses beautés et ses périls, 
ses enjeux écologiques, économiques, culturels et touristiques ».  
 

Nous aurons donc le plaisir de le recevoir fin octobre et de vous 
convier à une lecture à voix haute de Vingt Mille Lieues sous les 
Mers.  
 

Notre Prix des Lecteurs débutera le 7 janvier. Si vous souhaitez 
participer, venez vous inscrire pour élire votre coup de cœur parmi 
les romans suivants :  

Pêcheur d’Islande de Pierre Loti 
Mur Méditerranée de Louis-Philippe Dalembert 
Tu, mio de Erri de Luca 
La madrague de Michel Goujon 
Seul sur la mer immense de Michael Morpurgo 
Komodo de David Vann 
Salut au Grand Sud de Isabelle Autissier et Erik Orsenna 
Les marins ne savent pas nager de Dominique Scali 
 

Les ateliers bricolage auront également la mer pour thématique.  
 

Vous serez sûrement mis à contribution, nous risquons d’avoir 
besoin de bouteilles et autres déchets pour que vos enfants les 
transforment en œuvres d’art.  
 
Nous accueillerons l’association Escal’Océan le mercredi 22 mars, 
pour la Journée Mondiale de l’Eau, qui proposera des animations 
pour le centre de loisirs en début d’après-midi, et à partir de 
16h30 pour les lecteurs de la bibliothèque. 
  

Pour finir et bien commencer l’année, nous proposons à nos petits 
lecteurs une soirée pyjama pour les Nuits de la Lecture, le  
vendredi 20 janvier à 20h30. Monstres en tout genre, dessins et 
lectures, vous allez aimer avoir peur ! 
 

Nous vous remercions pour vos visites à la bibliothèque, nous   
espérons que notre programme de 2023 vous plaira et que vous 
serez encore nombreux à participer à nos animations.  
 

A bientôt et bon vent !  

BIBLIOTHÈQUE LA MÉRIDIENNE 

Mardi, mercredi, jeudi : 16h30-18h30 
Vendredi : 16h-19h 

1er samedi du mois : 10h30-12h30 
Bébés lecteurs (de 0 à 3 ans) le vendredi matin de 10h30 à 11h30 

ZOOM SUR LE PÔLE COMMERCIAL ZOOM SUR LE PÔLE SANTÉ 

COMMISSION BÂTIMENTS/PATRIMOINE (voir article page 13) 
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Une nouvelle année commence et je souhaite à vous tous, une 
bonne santé et le bonheur d’être entouré de vos proches, amis, 
familles. 
 

Les travaux de cette année 2022 ont permis de faire revivre 
notre moulin autour d’une joyeuse manifestation organisée par 
notre association d’histoire locale, de rénover une partie de 
notre église, ainsi que la salle des Tilleuls. Plus confortable et 
chaleureuse, nos dynamiques associations y ont repris leurs 
nombreuses activités. 
 

Merci aux artisans qui ont œuvré sur ces bâtiments. Un grand 
merci également aux agents du service technique pour leur im-
plication tout au long de l’année avec une pensée toute particu-
lière à Eric Ballanger pour le travail de qualité qu’il a accompli et 
à qui nous souhaitons un bon rétablissement. 
 

Et pour 2023, place au démarrage de deux grands projets pour 
la commune : le pôle commercial et le pôle santé. 
 

Ces deux pôles sont une nouvelle grande étape qui s’ouvre pour 
la dynamisation de notre village. 
 
Zoom sur le pôle commercial : Voir illustrations page 12. 
 

Le pôle commercial aura une surface totale de 168 m² et se 
composera de 3 locaux de 50 à 60 m², d’une zone de stationne-
ment, d’un local poubelle et d’un parvis. Un local est déjà réser-
vé pour un salon de coiffure homme/femme/enfant. Les deux 
autres locaux de 50 m² environ chacun et pouvant être aména-
gés pour ne faire qu’un seul local de 100 m² sont libres et ou-
verts à tout porteur de projet commercial qui devra contribuer 
à développer l’offre commerciale de la commune et permettre 
son attractivité. Toute demande est à adresser par mail à la mai-
rie et sera étudiée par le conseil municipal. 
 

Zoom sur le pôle santé :  Voir illustrations page 12 
 

Le pôle santé implanté Rue Valpastour dans la continuité de 
l’actuel cabinet médical, regroupera des médecins, infirmiers, 
dentistes, kinésithérapeutes, psychologue, répartis dans cinq 
cabinets indépendants avec places de stationnement et espaces 
verts.  
 

Ces deux pôles implantés autour d’ilôts d’activités existants 
(EHPAD, espace santé, mairie, multiservices, école, archipel) 
renforceront l’attractivité de notre belle commune et permet-
tront à tous les habitants d’y trouver des services répondant à 
leurs attentes.     
     Corinne GUERRY 
 

COMMISSION BÂTIMENTS/PATRIMOINE 

L’année 2022 est maintenant derrière nous, elle a été propice 
aux projets avec : 
- 91 Demandes Préalables, 
- et 26 Permis de Construire instruits. 
 
Le lotissement du Parc de la liberté (entrée du bourg) rentre 
dans sa phase finale avec les aménagements de voirie (voir 
photos). La totalité des constructions est maintenant réalisée, 
et bon nombre d’entre-elles sont habitées.  

 

 

 

 

 

En 2023, nous verrons la consultation des communes (février 
2023), le vote à la CdA (juillet 2023) et la mise en place de la 
seconde modification du PLUi (octobre 2023). 
 
Sur notre commune, cette modification porte essentiellement 
sur les OAP (Orientation d’Aménagement et de Programmation) 
du bourg et du Treuil Arnaudeau. Celles-ci nous permettront de 
garantir un aménagement global des zones concernées en res-
pectant les qualités architecturales, urbaines et paysagères des 
espaces. 
 
Cette modification porte également sur des points règlementai-
res que je n’aborderai pas ici. 
 
Afin de vous faciliter la consultation et la compréhension du 
PLUi, la CdA a édité un guide que vous pouvez télécharger sur le 
site internet de la commune dans l’onglet mairie, urbanisme. 
N’hésitez pas à prendre rendez-vous pour échanger sur vos 
projets avant de déposer vos dossiers. 
 
Je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d’année et mes meil-
leurs vœux pour l’année 2023, qu’elle soit source de joies, de 
bonheurs et de projets partagés. 
 

Philippe CARBONNE 

COMMISSION URBANISME 

PASS DECHETERIES 
 

Le PASS permet 20 passages par an et il 
est renouvelé automatiquement en pré-
sentant votre carte à la borne.  

 

Pour toute nouvelle demande, vous pouvez retirer un formulai-
re en mairie, et  le renvoyer avec les pièces demandées à  

passdecheteries@agglo-larochelle.fr  
 

Ou par courrier : Service Gestion et Prévention des déchets 
16 Rue Anita Conti, Z.I. - 17180  Périgny 
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COMMISSION VOIRIE/AMÉNAGEMENT  
DE L’ESPACE/ENVIRONNEMENT 

En ce début d’année, je tiens à vous souhaiter une très bonne 
année 2023. 
 

Dans cet article, vous trouverez dans un premier temps, quel-
ques actions menées en partenariat avec l’équipe enseignante 
de l’école et dans un deuxième temps, les informations relati-
ves à la tarification de la cantine et de la garderie. 
 

Depuis la rentrée de septembre, différents projets avec l’équi-
pe enseignante ont eu lieu au cours de ce premier trimestre. 
 

- « La classe du dehors », organisée par les enseignantes de MS-
GS et CP a vu le jour. Afin de faciliter la mise en œuvre de ce 
projet, la mairie a mis à disposition deux espaces dédiés pour 
que les enfants puissent profiter pleinement de ce projet en 
extérieur. Ce dernier permet aux enfants de découvrir et de 
développer de nouveaux apprentissages au contact des élé-
ments naturels de notre campagne. 
 

- Deux classes de l’école, les CE2/CM1 et les CM1/CM2, ont pu 
profiter d’un P(ART)COURS artistique proposé par l’aggloméra-
tion de La Rochelle. Un artiste, issu du Chantier des Francos, est 
venu une semaine en résidence pour initier les enfants au slam.  
Cet atelier musical a remporté un franc succès auprès des élè-
ves, des enseignants et de l’artiste. 
 

Tarification : 
Comme vous le savez, nous traversons une période de sobriété 
plus que contraignante, imposée par l’augmentation significati-
ve des tarifs de l’énergie et des produits alimentaires. 
Nous avons fait le choix malgré ces fortes hausses de prix, de 
maintenir la qualité de nos services et de continuer à garantir 
nos engagements (produits bio, ou de proximité, adhésion au 
PAT Projet Alimentaire du Territoire de l’agglomération). 
 

De ce fait, la mairie se voit dans l’obligation d’augmenter ses 
tarifs, mais elle limite cette hausse à 3% afin de ne pas mettre 
en difficulté les familles qui doivent comme nous tous, faire 
face aux autres augmentations liées à l’inflation.  
 

En conséquence, les nouveaux tarifs pour le restaurant scolaire 
et pour la garderie sont les suivants pour l’année 2023 : 
- Repas élèves : 3.50 € 
- Repas enfant allergique : 2 € 
- Repas adulte : 4,50 € 
- Garderie matin : plein tarif 2 € - allocataire CAF 1.90 € 
- Garderie petit soir (16h30/18h) plein tarif 2.80 € - CAF 2,70 € 
- Garderie grand soir (16h30/18h45) plein tarif 4 €- CAF 3,90 € 
      
    Paul CHAMROEUN 

COMMISSION SCOLAIRE 

 ATTENTION : Nous vous informons qu'à compter du mardi 3 janvier 2023, les horaires 
des lignes de bus 272, 276, 320, 342, 344 et 345 évoluent.  
 Vous pouvez d'ores et déjà les consulter sur le site Yélo :  

https://www.yelo-larochelle.fr/news/lignes-272-276-320-342-344-et-345-
modifications-horaires/ 
Pour toute question, notre Centrale téléphonique Yélo est joignable du lundi 
au vendredi de 7h30 à 19h00, et le samedi de 8h00 à 12h00 et de 13h30 à 
16h00 au 0810 17 18 17. 

La campagne de renouvellement des pancartes, commencée 
en 2021 sur notre commune, s'achève en ce début d'année 
par La Martinière et le bourg de St Médard d'Aunis 
(renouvellement des pancartes abîmées, illisibles ou ajout). 
 
La plantation d'une centaine d'arbres est prévue durant cet 
hiver 2022/2023, en remplacement d'arbres morts, en com-
plément ou en aménagement de nouveaux espaces verts. 
 
L'équipe municipale travaille également sur la mise en œuvre 
d'une liaison cyclable entre St Médard d'Aunis et la zone de 
Croix Fort. La signalétique sera commune sur tout le territoire 
de la CdA de La Rochelle. 
 
Le tri des déchets dans le cimetière n'est pas optimum malgré 
le suivi des agents communaux, qui refont, quand c'est possi-
ble, un tri : nous devons mieux trier les déchets du cimetière. 
 
Nous avons travaillé sur un réaménagement de sa zone 
"déchets" permettant un tri plus fin (déchets verts, déchets 
plastiques et papiers/cartons, déchets inertes et déchets non 
recyclables), avec une nouvelle signalétique. Ces aménage-
ments seront faits début 2023, selon les disponibilités des 
agents et de la météo. 
 
De plus, le cimetière sera fleuri dans certaines allées avec des 
plantes couvre sol, permettant une meilleure gestion des ad-
ventices. 
 
Les difficultés de recrutement rendent difficile le travail des 
agents, ils ne sont pas assez nombreux pour assurer tout le 
travail à faire sur notre grande commune. 
 
En 2023, nous allons continuer notre programme de reprise 
des voiries, à planter des arbres, à travailler à un schéma cy-
clable cohérent avec celui de la CdA, à avancer sur les dossiers 
d'enfouissement de réseaux, à travailler à la sécurisation du 
carrefour du Treuil Arnaudeau, à étudier le remplacement des 
ampoules des candélabres par des Led, à faire évoluer l'aire 
de jeux du parc de la mairie, et bien d'autres ! 
 
En vous souhaitant, à toutes et à tous, une belle année 2023.
      
     Mélina TARERY 
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EXPRESSION LIBRE DES CONSEILLERS... 
 

EXPRESSION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX   
DE LA MAJORITÉ 

 
Toute l’équipe de la majorité municipale vous adresse ses meil-
leurs vœux pour cette nouvelle année et surtout de bonne santé. 
 

L’accessibilité aux services de santé est au cœur de nos préoccu-
pations, le développement de ces services est un objectif cons-
tant, particulièrement en zone rurale. Grâce à une politique dyna-
mique de l’équipe municipale de Saint Médard d’Aunis et ce, de-
puis plusieurs mandats, notre campagne reste très prisée en of-
frant une qualité de vie recherchée par beaucoup d’entre nous. La 
preuve en est par la croissance maitrisée du nombre d’habitants. 
 

A cette action volontariste de développer la proximité médicale et 
commerciale, s’ajoute celle de proposer un habitat adapté à la 
demande des nouveaux arrivants. Bientôt, il y aura une offre de 
terrains à bâtir à l’entrée du village. 
 

Cette dynamique n’est pas seulement municipale, on observe un 
nombre croissant d’habitants participant aux manifestations orga-
nisées par nos associations. 
 

Saint Médard d’Aunis, village rural de la CDA, aux portes de l’Au-
nis et du marais poitevin, fort de l’attractivité de ce territoire, se 
donne donc tous les moyens en son pouvoir pour offrir à ses habi-
tants la meilleure qualité de vie possible.  
 

Cette amélioration de la qualité de vie de nos habitants passe 
aussi par la transition énergétique. La commune s’est fortement 
engagée dans ce domaine et ce, depuis de nombreuses années. 
Cette transition passe notamment par l’amélioration et la rénova-
tion de ses bâtiments : 
- l’école : isolation des locaux, réfection de la toiture et utilisation 

d’une chaudière mixte, granulés et fioul. 
- l’Archipel : elle est dotée des dernières exigences énergétiques. 
- la salle des Tilleuls : rénovation complète des locaux, mise en 

place d’un nouveau système de chauffage, plus performant et 
économique. 

- l’atelier technique municipal est doté d’une toiture photovoltaï-
que d’une puissance de 36kw depuis 2011. 

 

Cet engagement de la commune vers le zéro carbone passe aussi 
par une politique visant à améliorer les conditions de mobilité des 
habitants. Même si cette compétence reste à la charge de la Com-
munauté de communes de l'agglomération de La Rochelle, l’équi-
pe municipale s’engage et s’inscrit déjà dans le développement de 
nouvelles liaisons permettant aux habitants des moyens de trans-
port alternatifs, moins coûteux en énergie et plus respectueux de 
l’environnement. Dans cette optique, une liaison cyclable est pré-
vue entre le bourg et Croix Fort prochainement. 
 

Comme tous les ans, nous avons programmé de nouvelles planta-
tions d’arbres qui seront effectuées ces prochains jours. 
 

Toujours désireux de contribuer à votre bien-être, malgré les cri-
ses qui s'enchainent depuis quelques années, toute l'équipe reste 
motivée et mobilisée pour continuer à avancer positivement. 
 

LES 15 CONSEILLERS MUNICIPAUX MAJORITAIRES 
 

 
 
 

 

EXPRESSION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX   
NON MAJORITAIRES 

 
En cette année 2022, la crise sanitaire a laissé place à une crise 
énergétique.  
 
Nous faisons vœux pour cette nouvelle année 2023 de soulever les 
consciences et d’atteindre des objectifs ambitieux pour faire face à 
cette crise énergétique, écologique et économique sans précédent. 
 
Ensemble nous pouvons agir : économies d’énergie, covoiturage, 
achats de proximité, propositions d’aide de voisinage, échanges 
physiques ou moraux, cohésion sociale… Nous comptons aussi sur 
l’exécutif pour encourager et soutenir la population à s’engager 
dans cette transition écologique et solidaire, essentielle à notre 
avenir en commun. 
 
Sur notre territoire, de nombreux efforts restent encore à réaliser 
pour la préservation des ressources naturelles : gestion rationnée 
de l’eau, restauration des ruisseaux, boisements massifs, dévelop-
pement de l’offre de mobilité et sans oublier la sortie des pestici-
des.  
 
Saint-Médard d’Aunis, 1ère commune agricole du territoire, doit 
avoir l’ambition de rechercher des solutions de retrait de ces pesti-
cides avec l’accompagnement des exploitants agricoles, puisque la 
CDA s’y est engagée tout récemment ! Nous comptons sur notre 
maire, Vice-Président en charge de la stratégie foncière. 
 
Nous espérons une utilisation limitée des espaces agricoles et natu-
rels dans le cadre de la modification en cours du plan local d’urba-
nisme. Des solutions d’urbanisme plus solidaires et plus sobres 
existent et doivent être mises en œuvre pour répondre à la pénurie 
de logements. 
 
Notre ruralité doit être préservée à la fois pour le bien de tous et 
pour l’attractivité de notre commune, sans projets industriels com-
me ces deux parcs éoliens qui apporteraient nuisances à chacun.  
 
Après rapport d’enquête et avis rendus par les commissaires en-
quêteurs fin 2022, le Préfet prendra décisions en 2023. Celles-ci 
pourront faire l’objet de recours contentieux, soit des promoteurs, 
soit des tiers riverains ou communes touchées. 
 
En vous espérant en bonne santé,  nous vous souhaitons nos meil-
leurs vœux d’espoir et de solidarité en cette année 2023. 

 
Sabine LACROIX   Sylvain CHOPIN   Noëlle DONDIN François PETIT 
 

Vous avez reçu avec le journal 
communal un feuillet compor-
tant des adresses utiles sur no-
tre commune, à conserver. (liste 
non exhaustive). 

 

Si vous désirez y figurer, ou tout simplement faire une rectifica-
tion, n’hésitez pas à en faire la demande auprès de notre  accueil 
à l’adresse suivante : secretariat@st-medard-aunis.fr 



 

16 

 

Monique Achereau nous a quittés en novembre dernier. 
 

Avec son mari Serge, elle faisait partie des bénévoles depuis la 
première édition du St Med’Art Rock en 2010.  
 

Habitante de Saint Médard d’Aunis de longue date, elle a tou-
jours été impliquée dans la vie de la commune.  
 

Chacune et chacun des bénévoles de SMAF ont des souvenirs de 
moments partagés avec elle. Volontaire, elle souhaitait toujours 
améliorer l’organisation de notre festival, notamment sur des 
points de détail. 
 

Ces dernières années, malgré un état de santé dégradé, elle a 
toujours souhaité, autant que faire se peut, être présente, ses 
encouragements et aussi ses remarques ont été un formidable 
encouragement pour nous tous et nous toutes.  
 

Affectée à la restauration, à la préparation des crêpes, elle était 
un des éléments importants de cette équipe, entre autres grâce à 
son humour. Les crêpes n’auront plus le même goût… 
 

Sa bonne humeur, son esprit vif et sa bienveillance nous man-
quent déjà.  
 

Merci pour tout Monique, nous t’embrassons. 
 
     L’équipe SMAF 

QU’EST-CE QUE SMAF ? 
 

SMAF (Saint Medard d’Aunis Festif) est une association de Saint 
Medard d’Aunis créée en 2010 qui a l’originalité de compter 
dans son conseil d’administration les autres associations de la 
commune, deux élus municipaux et six particuliers. 
 
 

POURQUOI AVOIR CRÉÉ SMAF ? 
 

La volonté était de créer, au sein de la commune, un événement 
festif afin, entre autres, de faciliter l’intégration des nouveaux 
arrivants au sein du village. Pour info la population a quasiment 
doublé en 30 ans (2400 habitants à ce jour). Très vite l’idée d’un 
festival de musique rock associé à une exposition de peintures 
s’est imposée à nous.  
Nous l’avons baptisé St Med’Art Rock. 
 

QUELS SONT LES ÉVÉNEMENTS ORGANISÉS PAR L’ASSOCIATION 
SMAF ? 
 

Nous organisons deux événements : 
 

- la Marche Gourmande, qui réunit plus de 500 promeneurs cha-
que année. En 2023 elle se déroulera le samedi 29 avril sur un 
parcours que nous n’avons encore jamais emprunté.  

 

J’en profite pour remercier Joël Gauduchon et la Laiterie de 
Fontpatour qui nous font l’amitié de nous accueillir pendant cet-
te déambulation. Cette promenade permet aux habitants de 
Saint Médard d’Aunis  et des communes voisines de découvrir 
ou redécouvrir notre charmant village. 
 
 

- Le festival St Med’Art Rock. Pour 2023 nous réservons quel-
ques surprises mais je peux déjà vous annoncer qu’il s’agira 
d’un festival rock 100% féminin. Ce sera le samedi 17 juin. 

 
 

Toutes ces manifestations ne pourraient être organisées sans le 
soutien inconditionnel de la commune de Saint Medard d’Aunis, 
de nos partenaires et l’implication des bénévoles. Je les remercie 
tous chaleureusement et profite de l’occasion pour au nom de 
SMAF et en mon nom, leur adresser nos vœux les plus sincères 
pour cette nouvelle année. 
 
 

EST-IL POSSIBLE DE REJOINDRE SMAF ? 
 

Oui bien sûr et j’invite toutes celles et tous ceux qui le souhai-
tent à nous rejoindre. Ils peuvent nous contacter soit via notre 
site, www.stmedartrock.com, soit notre pa-
ge Facebook ou par e-mail  
stmedartrock@gmail.com ou par téléphone 
au 06.41.98.59.53. 
 

A TITRE PERSONNEL QUEL EST VOTRE MEILLEUR 
SOUVENIR ? 
 

Mon meilleur souvenir ? Je le vis chaque 
année, quand je vois les sourires des béné-
voles, des partenaires et des festivaliers. 
 
 

  Le président : Eric MATHIOT 
 
 

SAINT MÉDARD D’AUNIS FESTIF 
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BONJOUR BRIGITTE, POURQUOI AVOIR  
REJOINT LE SMAF ? 
L’envie d’intégrer un groupe de personnes 
réunies autour d’un projet commun. 
Et ce projet a toute son importance car il 
aide à financer l’acquisition de matériel 
pour toutes les associations de Saint Mé-
dard d’Aunis. 
 

QUE FAITES-VOUS AU SEIN DE SMAF ? 
Préparation de pâte à crêpes, cuisson et 
vente des crêpes. 
(Toujours dans une joyeuse ambiance) 

 
QU’EST CE QUI VOUS PLAIT AU SMAF ? 
La convivialité, les rencontres, la décou-
verte des groupes de rock, souvent avec 
de belles surprises. 
 

VOTRE MEILLEUR SOUVENIR ? 
La première édition sous la pluie avec 
peu de public mais beaucoup de convivia-
lité. 
 

Mais aussi le concert de Yarol POUPAUD , 
magnifique , une grande réussite. 

 

ALAIN RIVAUD, BÉNÉVOLE DEPUIS 2018  

BONJOUR ALAIN, POURQUOI AVOIR RE-

JOINT SMAF ? 
J’adore le rock et j’ai donc assisté à plu-
sieurs concerts. J’ai beaucoup aimé ce 
festival. Quand nous sommes venus 
nous installer à ST Médard d’Aunis, j’ai 
rencontré des bénévoles qui m’ont pro-
posé de participer à cette association. 
 
Au vu de l’ambiance et de la bonne hu-
meur qui règne dans cette structure, j’ai 
sauté le pas sans hésiter. 
 

QUE FAITES-VOUS AU SEIN DE SMAF ? 

Je fais partie de l’équipe logistique. 
J’aide à l’installation de toute la structure pour assurer le festival. 
 

Au volant de mon camion, je vais chercher les équipements dont 
nous avons besoin comme des tables, des chaises, des crêpières 
sans oublier les boissons et les plantes qui décorent l’espace des 
artistes…. 
J’ai également accueilli les partenaires lors du buffet de remer-
ciement. 
 

QU’EST CE QUI VOUS PLAIT AU SMAF ? 
Comme je l’ai déjà dit, ce qui me plait est l’ambiance, la bonne 
humeur des bénévoles. Je suis heureux d’avoir participé à l’orga-
nisation de ce festival, d’autant plus quand celui-ci est un succès 
et que les festivaliers viennent me voir pour me dire que c’était 
super. 
 

VOTRE MEILLEUR SOUVENIR ? 
Difficile de citer un meilleur souvenir si ce n’est celui de côtoyer 
les artistes avec peut-être un petit coup de cœur pour Yarol. 

PAROLES DE BÉNÉVOLES ET DE PARTENAIRES 

BRIGITTE PICOT, BÉNÉVOLE DEPUIS 2010  

BONJOUR PATTY ET PATRICK,  
COMMENT ÊTES-VOUS DEVENUS 
PARTENAIRES DE SMAF ?   
Au printemps 2019, Alain CASTEL 
m’a appelé au téléphone.  Ne 
connaissant pas bien l’association, 
je l’ai donc invité à venir en discu-
ter immédiatement autour d’un 
café. Nous avons été immédiatement conquis. Eric MATHIOT (le 
Président) et lui sont revenus afin de décliner précisément leurs 
besoins. Nous sommes donc partenaires du SMAF depuis l’édi-
tion 2019. 
 

QUEL TYPE D’AIDE APPORTEZ-VOUS À SMAF ? 
Nous offrons au SMAF des nuitées avec petits-déjeuners en gîte 
ou chambre d’hôtes, en personnalisant au mieux l’accueil des 
musiciens et de leurs équipes. Nous leur offrons en plus de la 
prestation classique d’hébergements, des boissons, des en-cas, 
petits-déjeuners en formule brunch et en horaire décalé, etc… 
Toutes et tous apprécient la proximité du site de St Médard (en 5 
mn ils peuvent rejoindre leurs loges) mais aussi la quiétude de 
notre grand parc leur permettant de se reposer ou de répéter et  
de se baigner dans la piscine avant et/ou après le concert ! 

VOTRE MEILLEUR SOUVENIR AVEC SMAF ? 
Une soirée partagée avec Yarol POUPAUD, DJ ZEBRA et leur équi-
pe. Au retour du concert, ils avaient prévu de se retrouver ici, 
avec leurs musiciens et techniciens, pour boire un verre. Après 
s’être restaurés un peu, il ont attaqué les bières (judicieusement 
conseillées par Alexandre de « Ici c’est la cave » à St Médard) et 
heureusement que nous avions chargé le stock car ils ont  refait 
le concert (et un peu le monde aussi !) , jusqu’à 4 h du mat sur 
notre canapé !  Ce fut pour nous un grand moment, nous n’a-
vions jamais eu l’opportunité de côtoyer de « stars ». Ils ont été 
tous d’une grande simplicité et nous ont complètement intégrés 
à leur deuxième partie de soirée.   
Nous avons eu la chance, depuis le début de notre partenariat, 
de recevoir plusieurs groupes de chanteurs et musiciens complè-
tement en phase avec notre concept : partage, échange, convi-
vialité et bonne humeur.  
Nous gardons de tous un excellent souvenir et quelques anecdo-
tes et tenons à remercier vivement le SMAF pour sa confiance. 
 

 
 PAROLES DE PARTENAIRES 

LA LAITERIE DE FONTPATOUR   
PATTY ET PATRICK VAULOUP 
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En préambule, toute l’équipe de la Fourmilière vous adresse ses 
meilleurs vœux pour une année 2023 sereine, mais aussi porteuse 
de projets et de mises en action.  Nous vous accompagnerons dans 
vos loisirs, comme nous le faisons depuis tant d’années. 
 
A ce sujet, durant l’année qui vient, nous allons préparer une 
étape importante pour notre association puisque « La Fourmiliè-
re » fêtera ses 50 ans en juin 2024, c’est pourquoi si vous sou-
haitez participer au comité d’organisation de cet événement que 
nous allons créer, n’hésitez pas à nous téléphoner au 07 81 17 01 
60. Nous faisons appel à vous pour nous transmettre des photos 
d’avant la période 2000 sous forme numérique par mail à l’adres-
se lafourmiliere17@gmail.com ou à nous communiquer votre 
téléphone pour convenir d’un rendez-vous pour les scanner, nous 
vous remercions par avance. 
 
Pour en revenir à l’année qui s’achève, elle s’est terminée par un 
apéro-concert, le 5 novembre avec les dynamiques musiciens de   
«Chez Sterfil», qui a réuni un public enthousiaste et les proposi-
tions de restauration ont comblé les appétits les plus féroces. Une 
expérience à renouveler en novembre 2023… (voir illustration 
jointe). 
 
La multitude d’activités proposées en septembre a permis à 
nos adhérents de poursuivre leur pratique, ou bien de s’initier à 
de nouveaux domaines, à la fois sportifs et artistiques. Les pho-
tos, prises lors des activités, constituent la preuve tangible de 
l’investissement de nos adeptes. (Voir pour exemple, l’article de 
Liliane sur l’aquarelle et celui de Patrice pour la section d’astrono-
mie Astraunis). 
 

Certaines activités ont pu retrouver ou s’installer à la salle des til-
leuls transformée et entièrement embellie à la bonne surprise de 
nos adeptes du Yoga et du Qi Gong, nos pratiquantes de l’atelier 
couture et du scrapbooking (Voir l’article de Scrap’n go rédigé par 
Vanessa). 
 

Avec 41 adhérentes et 2 adhérents, la section gym adulte a 
repris ses cours tambour battant depuis le mois de septembre. 
Ainsi, tous les lundis et mercredis soir à la salle polyvalente de 
Saint Médard, c’est dans la joie et la bonne humeur que se 
pratiquent des activités variées telles que le cardio, le renfor-
cement musculaire, le pound, le step et autre boxing energy. 
Quand arrive le printemps et si la météo le permet, ce grou-
pe dynamique se retrouve à côté de la mairie pour une prati-
que en extérieur.  
 

Si l’intitulé de certaines de ces activités vous interpelle ou si la 
pratique du sport est inscrite sur la liste de vos résolutions pour 
l’année 2023, n’hésitez pas à franchir les portes de la salle polyva-
lente le lundi ou le mercredi à 19h, quel que soit votre niveau, 

que vous soyez un homme ou une femme, pour rejoindre 
cette section, même en cours d’année, où règnent la convivialité 
et des sourires en folie ou contactez Ludovic au 06 85 77 97 86. 
 
Toujours à la salle polyvalente et aussi dans la bonne humeur, 
Jérémy vous invite également les mardis soir à pratiquer au 
gré de ses inspirations une des pratiques multisports suivan-
tes : Basket, Football, Rugby salle, Hand, Volley, DBL ball, Strike 
ball, Ultimate, Poul ball … (Voir photos d’illustration ci-dessous) 
 
En septembre, plusieurs prestataires nous ont sollicité pour lan-
cer de nouvelles activités de relaxation sonore, danse sensitive 
et Essentrics, pour l’instant nous avons pu les proposer à nos 
adhérents que sous forme de mini stages. La disponibilité des 
salles et le manque de temps de nos bénévoles pour encadrer 
tous ses projets nous a empêchés de poursuivre de façon péren-
ne ces initiatives fort intéressantes. 
 
De même, notre proposition d’étendre l’activité gymnastique aux 
élèves de 3ème cycle (CE2, CM1 et CM2) n’a pas rencontrée 
le succès escompté faute de parent volontaire pour encadrer 
administrativement l’activité, certainement en raison de la mise 
en place tardive. Aussi, nous nous employons à trouver un cré-
neau horaire ainsi qu’un public à la rentrée prochaine de 2023 

et nous comptons sur vous pour venir à notre assemblée gé-
nérale le 20 janvier 2023 à 19h00 salle de L’Archipel pour parta-
ger vos envies. 
 
Malgré quelques réticences, notre partenariat avec Hel-
loasso (moyen de paiement en ligne) a bien fonctionné puis-
que 70% de nos adhérents se sont acquittés de leur cotisation 
par ce moyen, à la grande satisfaction de notre trésorier Arnaud 
qui a moins de chèques à déposer. 
 
L’année 2023 va débuter par notre tradi-
tionnel loto animé par Cool support qui se 
déroulera salle polyvalente, retenez votre 
vendredi soir 24 février à partir de 19h30 et 
nous espérons pouvoir vous proposer d’au-
tres manifestations que nous étudierons 
lors de notre prochaine assemblée généra-
le. Venez rejoindre notre équipe soudée 
et enthousiaste à cette occasion ! 
 
Encore une fois au nom de La Fourmilière, 
je vous souhaite une excellente année 2023.   
       
     Didier REMBERT 

APERO CONCERT 

LE MOT DU PRÉSIDENT 

CONFERENCE DE PLEINE LUNE ASTRAUNIS MULTISPORT 

Nombreux lots à définir 
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LE CERCLE DES ASTRONOMES 

L’activité aquarelle a redémarré sa deuxiè-
me année d’ existence en septembre 
2022.  
 
Au total un groupe de 8 personnes mani-
feste le plaisir de se réunir salle de la 
Boussole tous les mardis après-midi.  
Cinq nouveaux adhérents sont venus re-
joindre les trois de l’an dernier qui veulent 
poursuivre, devenus accros de cette belle 
addiction.  

 

Après un trimestre d’approche des diffé-
rentes techniques indispensables de base, 
le groupe des débutants a atteint l’objectif 
visé et se lance dans des compositions.  
Premières signatures et progrès constatés 
chacun à son rythme, apprendre à jongler 
avec le cercle chromatique, recherche d’u-
ne harmonie des nuances et des formes et 
apprivoiser cette difficile alchimie entre l’ 
eau, le pigment et faire danser le pinceau… 
 

Le groupe est ouvert pour participer à la vie du village : marque-
pages fabriqués pour la lutte contre le cancer ce début d’ année .
        
       Liliane BIGOT 
 

L'activité scrapbooking de La Fourmi-
lière : encore et toujours de belles 
soirées créatives !  
 

En septembre, l'activité scrapbooking 
a repris de plus belle pour sa troisiè-
me année avec plein d'idées et de 
nouveaux projets. 
 

En octobre, des marque-pages ont 
été réalisés pour participer au défi 
organisé par l'Institut Curie dans le 
cadre d'octobre rose - cf.photo. 
 
Le mois de novembre a été marqué par le changement de salle -    
la salle de la Boussole au profit de la salle des Tilleuls avec plus 
de place et des rangements appropriés à notre matériel. 
 
Et en décembre, pour la deuxième année consécutive, des ate-
liers pour enfants ont été animés lors du marché de Noël organi-
sé par l'APE Ensemble. Le succès a de nouveau été au rendez-
vous avec des enfants heureux.  
 
La troisième Crop aura lieu le SAMEDI 13 MAI 2023 salle de 
l’Archipel avec la venue d’une nouvelle animatrice. Plus d’infor-
mations et l’ouverture des inscriptions vous seront communi-
quées en début d’année.  Belle année 2023 ! Imaginez, rêvez et 
créez ! 
 

   Scrap' N go, les fourmis scrappeuses 

Astraunis a donc repris les conférences de Pleine Lune en 
début d’automne dans la nouvelle salle des Tilleuls. Les travaux 
de la salle ont quelque peu décalé la programmation initiale-
ment annoncée dans ces pages, mais cela n’a pas empêché les 
spectateurs de venir découvrir les exposés de nos conféren-
ciers. 
 

Nous avons donc commencé le 4 novembre avec l’exposé dans 
lequel Olivier a su nous montrer toute la diversité des systèmes 
multiples d’étoiles. En effet, ces systèmes sont très fréquents 
dans l’univers et souvent bien aussi nombreux (sinon plus) que 
les systèmes à étoiles doubles. Nous avons ainsi appris ce que 
sont ces étoiles particulières, leurs différents types, comment 
elles se forment, et comment les observer. L’exposé a suscité 
des discussions et questions. 
 

Nous avons ensuite poursuivi le vendredi 9 novembre avec la 
première partie de la conférence de Jean-Yves sur le thème des 
orbites des astéroïdes. Cette première partie était consacrée à 
la présentation des notions nécessaires à la compréhension de 
la mécanique céleste. Autrement dit, nous avons découvert 
comment de façon historique l’ensemble des scientifiques s’est 
intéressé à ces corps, puis à leur découverte (on en découvre 
encore de nouveaux tous les jours !). Nous avons aussi appris 
comment ils se sont organisés afin de les identifier et les carac-
tériser, notamment en fonction de leur orbite. 
 

Les prochaines conférences de Pleine Lune sont déjà program-
mées, vous pouvez prendre date ! Pour rappel, les exposés se 
veulent à destination du grand public et il n’est donc pas néces-
saire d’avoir de connaissance  préalable dans le domaine. 
 

vendredi 6 janvier 2023 - 20h45 - salle des Tilleuls 
Les orbites des asteroïdes −  
Partie 2 : Comment éviter un impact ? 
Après avoir présenté comment caractériser les astéroïdes,  Jean
-Yves nous expliquera les stratégies mises en œuvre ou simple-
ment imaginées par les scientifiques pour contrer un astéroïde 
si l’un d’entre eux venait à vouloir prendre un rendez-vous di-
rect avec la Terre. 
vendredi 3 février 2023 - 20h45 - salle des Tilleuls 
La conquête de la Lune − Par e 2 
Après un premier exposé en janvier 2022 sur la conquête spa-
tiale lunaire par les états-uniens et leur programme Apollo, je 
vous présenterai dans la suite de ce cycle de conférences les 
autres programmes qui ont permis à d’autres nations de décro-
cher la Lune ! 
vendredi 10 mars 2023 - 20h45 - salle des Tilleuls 
Les vagabonds du ciel 
Dominique nous présentera son exposé sur les astéroïdes et les 
comètes. Si comme moi, vous n’avez pas pu assister à la confé-
rence de l’année dernière, séance de rattrapage cette année 
pour le 23 mars ! 
vendredi 7 avril et 5 mai − contenus à venir 
 

J’en profite pour vous annoncer qu’Astraunis organisera très 
certainement une observation publique pour les Nuits des étoi-
les d’Hiver qui auront lieu entre le 9 et le 12 février 2023.     
Restez connectés sur nos réseaux sociaux (FB La Fourmilière) et 
le site Web du cercle pour en savoir plus (www.astraunis.com). 
Très bonne année 2023 à toutes et à tous !   
       Patrice DENIS 

ACTIVITÉ SCRAPBOOKING 

ACTIVITÉ AQUARELLE                                                                        
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Bonjour à tous, 

Notre futur dîner spectacle aura lieu le  

SAMEDI 1ER AVRIL À PARTIR DE 19H30  

À LA SALLE POLYVALENTE DE ST MÉDARD D'AUNIS. 

Pour vous inscrire, voici mes coordonnées :  

Delphine GOBERT au 06.09.89.27.46 

FEELING DANSE 

L’équipe de l’ACCA vous présente ses meilleurs vœux 
pour 2023 et vous invitent à leurs manifestations : 
 
- Assemblée Générale le 12 mai salle de l’Archipel 
 
- Vide-grenier le 21 mai place de la mairie 
 
- Ball-trap les 3 et 4 juin. 
 

  
Le Président  

 
Thierry Pannetier  06.73.37.09.60 

 
Cette année encore, le Studio des Artistes est heureux de vous 
convier à sa traditionnelle représentation théâtrale. 
 
Dans un premier temps, les ados de la troupe vous présenteront 
des saynètes de la vie courante. 
 
Et dans un second temps, les adultes vous feront voyager dans une 
île paradisiaque, Tahiti, avec la pièce « Allô, Tahiti ? » 
 
Les représentations se dérouleront : 
 

salle de l’Archipel de St Médard d'Aunis : 
Vendredi 24 mars à 20h30 
Samedi 25 mars à 20h30 

Dimanche 26 mars à 15h00 
 
Alors sortez vos agendas et notez bien ces dates ! 
 
Nous vous promettons de vous faire passer un moment agréable 
en notre compagnie.  
 
Une tombola sera organisée avec de nombreux lots. Tentez votre 
chance, vous pourrez repartir heureux les mains pleines ! 
 
À très vite les amis ! 
     Le Studio des artistes 
        Maryse Deraze 
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Le Pôle Enfance de l'association orga-

nise un accueil pour les enfants de St-

Médard d'Aunis les mercredis (7h30 à 

19h) et pendant les vacances scolaires (8h-18h30). 
+ d'informations par mail à contact@papj.fr ou sur notre site 
internet papj.fr 

 

Zoom sur projet = De la fourche à la fourchette 

Projet partenarial entre la MSA des 

Charentes et les accueils enfances 

de l'association PAPJ pour sensibili-

ser à l'alimentation équilibrée et 

responsable (local, saisonnalité, 

anti gaspi) qui s'appuie sur des visi-

tes d'exploitations locales : 

(Le Guigne Chèvre / Au potager de 

La Jarne) avec des temps d'anima-

tion et des ateliers culinaires. 

+ d'info = RDV sur notre groupe Facebook (https://

www.facebook.com/groups/1375855639579192) 

 

Le Pôle Jeunesse (CM2/11-17 ans) propose des ateliers sur les 

locaux de La Jarrie et Le Thou les mercredis et les samedis.  

Le pôle jeunesse accueille également les jeunes durant les va-

cances scolaires. 

+ d'informations par mail à jeunesse@papj.fr ou sur notre site 

internet papj.fr 

 

NOUVEAUTÉ !!! 
 PAPJeux = ludothèque permettant l'emprunt de jeux de     

société.  

          Réservation en ligne sur papj.fr/ludotheque/ 

 1 RDV pour jouer = PAPJ ouvre ses portes le 1er mercre-

di de chaque mois de 10h à 12h pour un temps de jeu en 

famille - Gratuit 

 Les échappées = soirées d'échange autour d'un atelier 

ou d'une thématique. 

A noter... nos prochains RDV :  

 Les échappées...soirée bien-être = le vendredi 10 mars 

2023 au siège de PAPJ. 

 Sortie famille = le dimanche 29 Janvier 2023 à Family 

Fun park 

Vous êtes intéressés ?  

N'hésitez pas à contacter  Elodie au 06 61 56.92.14 

Céline ESPIOT - Directrice générale de l'association 

06.11.87.11.48 

   Siège social de l'association PAPJ  

   27A ZI des Grands Champs 
 

           17290 AIGREFEUILLE D'AUNIS 

   Accueil téléphonique : 06.61.56.92.14 

      contact@papj.fr     http://www.papj.fr 

MERCI À NOS GÉNÉREUX SPONSORS QUI NOUS ONT PERMIS DE VOUS OFFRIR ENCORE CETTE ANNÉE CE BEAU CALENDRIER  
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 L'APE (Association des Parents d'Elèves) Ensemble est une association constituée de parents bénévoles. l'APE est une 
organisation festive qui propose des manifestations pour les enfants de la commune Elle soutient l'école de St Mé-
dard dans ses projets pédagogiques, sorties, achats de matériels, spectacles et participe financièrement aux voyages 
et sorties scolaires. À ce titre, un don de 1400€ a été versé pour les projets scolaires de début d'année et du matériel 
sportif et 400€ pour les cadeaux de Noël des classes  

Nous retrouver en 2023 :  
2 8 - 2 9 / 0 1   S T R U C T U R E S  
0 3 / 0 3   B O U M C A R N A V A L  
0 1 / 0 4   C H A S S E A U X Œ U F S  

1 3 / 0 5  L  O T O E N F A N T S  
1 / 0 7   K E R M E S S E  

L'Association est toujours à la recherche de bénévoles pour aider lors des dif-
férentes manifestations (installation, tenue des stands, démontage) pour une 
aide ponctuelle d'1 ou 2h. Rejoignez une équipe dynamique et motivée !  

ape.ensemble17@yahoo.fr 
Boîte aux lettres : 5a rue des Ecoles. 
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SORTIE FAMILIALE 25 SEPTEMBRE 

 

Cette première sortie des familles a été une belle réussite. Après une bala-
de commentée autour du très attendu Fort Boyard, parents et enfants ont 
pu profiter de l'apéritif offert par l'APE. Chacun a ensuite (re)découvert l'île 
côté plage ou côté balade. Une belle journée ensoleillée sous le signe de la 
convivialité . 

Le mardi 4 octobre a eu lieu la traditionnelle séance photos ouverte aux 
fratries et aux familles des enfants scolarisés. Avec cette fois deux décors 
au choix. Adeline a su à nouveau faire pétiller le regard des enfants sous 
son objectif.  

SEANCE PHOTOS DU 4 OCTOBRE 

Carton plein pour cette nouvelle édition 
d'Halloween à l'APE Ensemble ! Les en-
fants sont venus nombreux et sous leurs 
effrayants déguisements ont pu récolter 
de nombreux bonbons (merci aux habi-
tants !). Bravo aussi aux parents pâtis-
siers qui ont assuré des gâteaux tous plus 
monstrueux les uns que les autres. 

HALLOWEEN 

Le dimanche 4 décembre a eu lieu le marché de Noël. Créateurs et artisans exposaient à l’inté-
rieur. L' atelier Scrap n Go animait un coin créatif pour les enfants. Les enseignants tenaient un 
stand avec les élèves qui sont venus vendre leurs créations. L'APE avait mis en scène le chalet du 
Père Noël qui attendait les enfants pour une séance photos. Il est arrivé en calèche sous les yeux 
éblouis des enfants. Food truck, tours en poneys, pêche aux canards ont fait la joie des petits et 
grands à l' extérieur. L'APE remettait les commandes de chocolats et sapins pendant que nous 
étions dévalisés en crêpes et vin chaud ! L' occasion de rentrer dans les festivités du mois de 
décembre !  

MARCHE DE NOËL 

À noter : structures gonflables 28-29 janvier  
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CLUB SOURIRE D’AUTOMNE  
St Médard d’Aunis/St Christophe 

 

  
 

 

Association 

« Aunis Figurines et Maquettes » 

 

EXPOSITION DE MAQUETTES, DE FIGURINES ET DE JEUX 
LES 22 ET 23 AVRIL 2023. 

 
Lors du week-end du 22-23 avril 2023, le Club Aunis Figurines et 
Maquettes (AFM) organise une exposition de maquettes, de Figu-
rines et de jeux à la salle polyvalente de Saint Médard d’Aunis 
(17220).  
 

Différents exposants, venant de toutes les régions de France, 
présenteront un large éventail de l’univers du modèle réduit : figu-
rines, autos, motos, camions, fantastique, militaire et historique. 
 

Les passionnés de modèles réduits devraient trouver de quoi s’a-
muser ce week-end. 
 

Il y aura à la fois des maquettes, des dioramas statiques mais éga-
lement des démonstrations de jeux divers avec initiation de pein-
ture de figurines sans oublier des objets d’époques et bien enten-

du des reconstitutions en miniature d’événements majeurs à se re
-mémoriser. 
 

Cette manifestation rassemble des clubs ainsi que des particuliers 
passionnés, de toutes les régions de France, venus pour partager 
et faire connaître l’art du modèle réduit. 
 

EXPOSITION DE MAQUETTES, DE FIGURINES ET DE JEU :  
SALLE POLYVALENTE,  

11 RUE DES ÉCOLES À ST MÉDARD D’AUNIS 
SAMEDI 22 AVRIL ET DIMANCHE 23 AVRIL 2023  

DE 10 H À 18H.  
 

ENTRÉE GRATUITE. 
 
Plus d’informations au  
06 13 38 30 58 ou 06 50 46 41 45 / 
club.afm17@gmail.com 
 
 
 

Jérôme Allmang -  
Président de AFM 
 

Toute l'équipe du club Sourire d'Au-
tomne vous présente ses meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année et 
vous propose de jolis projets pour 
passer de bons moments ensemble.  

L'année 2022 nous a permis de réaliser la galette des rois,  
l'Assemblée Générale, la croisière sur le Rhin, le pique-nique, 
un séjour en Corse, le concours de belote, un déjeuner specta-
cle, le repas de fin d'année. Et vous avez été nombreux à parti-
ciper … merci !  

En 2023 :  
 

Du 20 au 27 juin, La Cantabrie (Espagne) c'est le moment de s'inscrire.  
 

Du 7 au 14 octobre, Le Monténégro (Complet)  
 

Samedi 14 janvier 14h30, la galette des rois offerte à tous - Salle de l'archipel Saint Médard d’Aunis 
 

Samedi 4 février, Assemblée Générale suivie d'un repas convivial - Sur réservation (20€) salle polyvalente St Christophe  
 
         Patricia Tuffet 06 65 52 32 28  
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10 rue de la Borderie L’Aubertière 
 

Tél 0546270139 francatetaud@orange.fr 

 

 

 

 Dans le cadre des journées du Patrimoine nous avons choisi le thème des moulins.  
Nous remercions à nouveau le maire d’avoir engagé les travaux de rénovation pour permettre un accès sécu-risé au moulin Caba-
né.  
Depuis janvier 2022, les chercheurs (euses) de l’association « Saint-Médard-d’Aunis d’hier à aujourd’hui » se sont plongés (ées) 
dans les archives départementales, municipales et dans l’Etat civil pour élaborer une vingtaine de panneaux retraçant l’histoire des 
7 moulins et de leurs meuniers. Certains étaient exposés à l’intérieur du moulin, les autres à proximité, sous un tivoli.  
Samedi soir, au cours d’un mini son et lumière, des acteurs improvisés ont retracé la vie rurale au XIXème siècle et révélé les secrets 
des pierres du moulin Cabané. Plus de 250 personnes ont découvert sur les 2 jours un des éléments du patrimoine communal.  

 
  
« Saint-Médard-d’Aunis d’hier à aujourd’hui » participe activement à la conservation par numérisation des archives municipales 
(délibérations des conseils municipaux et recensements), informations importantes pour les recherches généalogiques  (entre 
autres).  
« Saint-Médard-d’Aunis d’hier à aujourd’hui » organise des visites extérieures diverses (Altriade en janvier et musée de l’automo-
bile à Aigrefeuille en novembre), d’autres sont programmées pour 2023.  
« Saint-Médard-d’Aunis d’hier à aujourd’hui » édite 2 bulletins d’information par an (mars et septembre) qui retracent l’histoire 
de la commune et commentent la vie de l’association.  
« Saint-Médard-d’Aunis d’hier à aujourd’hui » propose une marche mensuelle (voir page 26).  

Francis TETAUD - francatetaud@orange.fr        06.43.09.15.87 
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Régulièrement de nouvelles personnes viennent nous rejoindre lors de nos sorties mensuelles.  

Le 27 novembre nous avons accueilli Valérie et Olivier Bardin pour une balade le long du canal de Marans.  

Nous sommes maintenant près de vingt personnes, en général le dernier dimanche de chaque mois, à sillonner la campagne aunisienne 
en quête d’air pur et de verdure. Nous ne recherchons pas les performances, mais plutôt l’envie d’être ensemble pour quelques heures 
au cœur d’une nature accueillante et parfois surprenante. 

Les balades pédestres proposées (de 9 heures à midi) d’une dizaine de kilomètres, évoluent dans un rayon n’excédant pas 30 minutes 
en voiture. Les parcours ne présentent pas de difficulté particulière.  

Les randonnées sont gratuites, seule condition, adhérer à l’association. « Saint-Médard-d’Aunis d’hier à aujourd’hui ».  

Contact : Francis Tétaud tel 0643091567 mail: asso.histoire.stmedard17220@gmail.com  

Le point fort du trimestre passé : la marche au profit de la Ligue contre le cancer  

Dimanche 30 octobre, Saint Médard d’Aunis d’hier à aujourd’hui, les donneurs de sang de l’Aunis, la Fourmilière, la mairie de Saint 
Médard d’Aunis et la SMAF se sont associés pour organiser une marche au profit de la Ligue contre le cancer.  

Plus de 280 personnes, malgré un temps maussade, ont sillonné quelques routes et chemins de la commune pour marquer leur sou-
tien à cette grande et belle cause.  

De nombreux artisans et commerçants locaux ont fait preuve de générosité en apportant une aide financière importante. 

Le 21 novembre, nous avons remis à Jean-Marie Piot un chèque de 3400 € dont environ 2000 € des marcheurs et 1300€ des partenai-
res, plus une participation de la mairie de 200 €. 

Je remercie personnellement toutes celles et tous ceux qui ont œuvré pour la réussite de cette action, sans oublier les bénévoles des 
associations engagées dans l’action.  

D’autres marches ont été organisées depuis septembre dernier.  

 Dimanche 25 septembre : sortie sur le golfe du Pertuis breton •  

 Dimanche 27 novembre : sortie sur Dompierre sur Mer (partie canal)  

 Dimanche 18 décembre : traditionnelle marche de fin d’année à Châtelaillon avec un final au vin chaud.  

           Francis Tétaud  
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C'est au détour de la rue du Moulin, au lieu dit La Martinière, 
que vos hôtes, Lili et Fred, ont posé leurs valises en mars 2020 
pour imaginer et créer pour votre plus grand plaisir, ce qui de-
viendra deux ans plus tard : le Domaine d'Anthea. 

 

Anthea c'est avant tout un restaurant, REST'Ô SALON, de cuisine 
raffinée, entièrement faite maison, essentiellement bio et loca-
le, mais c'est aussi un parc enchanteur et des salles chaleureu-
ses qui nous font d'autant plus apprécier l'endroit. 
 
N'hésitez pas à vous offrir un agréable instant culinaire au do-
maine d'Anthea où tout sera pensé et préparé pour vous afin 
que votre repas, votre mariage, votre séminaire, votre évène-
ment familial, amical, ou professionnel soit parfait. 
  
Rest'ô Salon est ouvert sur réservation, 

le vendredi midi et soir - le samedi soir - le dimanche midi 
 

et du mardi au dimanche  
 

pour les évènements et repas spécifiques 
 
Avec sa capacité de 25 couverts, Rest'ô Salon vous offre la possi-
bilité de faire une jolie pause bucolique et dégustative au calme 
avec un menu de saison variant chaque quinzaine. 
 
Naturopathe et passionnée par la cuisine et les bienfaits du 
monde végétal, Lili votre chef de cuisine qui a grandi au sein 
d'une famille de restaurateurs sur trois générations, colore cha-
que semaine ses plats de différentes plantes, épices, fleurs, lé-
gumes et fruits qui sauront vous ravir. 
 
Quant à Fred, votre chef de salle, il reste à votre service et vous 
accompagnera tout au long de ce moment de convivialité. 
  
Juriste, Informaticien et tous les deux anciens managers d'une 
grande entreprise, Lili et Fred ont bien d'autres compétences 
qu'ils mettront à votre service dans les prochains mois. 
 
Suivez les sur leur site : domaineanthea.eatbu.com ou sur leur 
page facebook : domaine d'Anthea  - 06.47.58.88.64 

 
2023 apportera en effet le plein de nouveautés à Anthea : 
 
- Inauguration d'un salon lounge dès la nuit du 31 décembre 
 
-  Ouverture en début d'année, d'un service traiteur  

"la petite pâtisserie d'Anthea" 
- Ouverture du cabinet de naturopathie d'ici le printemps, 
- Ouverture de l'espace bien-être ouvert à la clientèle du cabinet 

et à la clientèle du restaurant en happy hours à la belle saison 
- Lancement des "Jeudi d'Anthea" ..soirées festives, musicales, à 

thème, un jeudi par mois 
- Lancement au printemps des "Ateliers d'Anthea" avec son or-

ganisme de formation dédié notamment aux questions de rela-
tions humaines dans le management, de gestion du stress au 
travail et dans le quotidien, de prise en main de sa santé et de 
son épanouissement et bien d'autres encore. 

 
 En résumé, Anthea c'est la parenthèse culinaire, bien-être et 
équilibre et c'est ici à Saint Médard d'Aunis ". 
 
       Lili et Fred 

 
NOUVEAU LE SAVIEZ-VOUS ? 

UN RESTAURANT SUR LA COMMUNE 
A LA MARTINIÈRE… 
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Jean-Christophe LAURENÇON 
Directeur de l’EHPAD 

 

 

 

  

 

EHPAD 
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BIEN PREPARER TON RECENSEMENT 

INFOS DIVERSES... 
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ATTENTION  
BRÛLOTS 

 
Nouvelle réglementation en vigueur 

depuis le 2 décembre 2020 (arrêté préfectoral n° 20EB767) 
"Le brûlage à l'air libre ou à l'aide d'incinérateurs indivi-
duels de déchets (...) produits par les particuliers, les pro-
fessionnels et les collectivités locales est INTERDIT toute 
l'année sur l'ensemble du département de la Charente- 
Maritime.’’ 
 
Ces déchets doivent impérativement être déposés à la déchet-
terie la plus proche, recyclés (compostage, ...) ou dirigés vers 
les filières appropriées. 
Des demandes de dérogation pour le brûlage des déchets verts 
forestiers (...) ou pour certains résidus agricoles (...) peuvent 
être sollicitées (...)"  
Les demandes de dérogation sont à déposer en mairie (imprimé 
disponible en mairie).   
 
Pour plus d’information :  
https://www.charente-maritime.gouv.fr/Politiques-publiques/
Securite/Securite-civile/Prevention-des-feux-de-foret/
Reglementation-des-feux-en-extérieur. 
 

NUISANCES ANIMALES 
 

Chacun connaît les dommages causés par les animaux domes-
tiques en divagation, prédation de la faune sauvage et domes-
tique (poulailler), éparpillement des poubelles, blessures et 
morsures, risque d’accidents de la circulation, pollution des 
trottoirs et lieux publics, création de conflits de voisinage, etc 
 

Il convient de rappeler que tout  propriétaire a des obligations 
et devoirs en matière de détention de chien (art 1385 du code 
civil). Les divagations ont un coût pour la commune, les em-
ployés sont chargés de capturer les animaux et de les condui-
re à la SPA.  
 

De nombreux enfants, piétons, cyclistes, joggers circulent 
dans nos villages, un chien en liberté est un risque pour eux.   
 
Tenez vos animaux en laisse lors de votre promenade, 
et ramassez leurs déjections ! Il y a trop de plaintes à ce 
sujet. C’est un  rappel  au sens civique ! 
 

Par ailleurs, les aboiements de chiens constituent de réelles 
nuisances sonores dans certains cas, et 
un trouble du voisinage. Pensez-y ! 

 

NE LAISSEZ PAS DIVAGUER 

 NI ABOYER VOS CHIENS 

 

STATIONNEMENT SUR LES TROTTOIRS 
ET SUR LES ESPACES VERTS  

 
 
Les véhicules ont la fâcheuse tendance à occuper la totalité 
des trottoirs ce qui oblige les enfants, poussettes et piétons à 
s'exposer dangereusement à la circulation. 
La circulation des piétons sur le trottoir ne doit pas être entra-
vée.  

RESPECTEZ ÉGALEMENT LES ESPACES VERTS ! 
 
 

NUISANCES SONORES  
 

 

Les bruits de voisinage peuvent constituer une réelle nuisance. 
Il est donc indispensable de respecter la tranquillité de chacun 
de jour comme de nuit. Il est demandé à tous de tondre la pe-
louse à des horaires acceptables et de ne pas bricoler bruyam-
ment en dehors des horaires recommandés (arrêté municipal 
pollution sonore du 21.04.89). 
 

Les engins bruyants sont tolérés : les jours ouvrables de 8h à 
20h - les samedis, dimanches, et jours fériés de 9h à 12h et de 
15h à 19h. 

 

RAPPEL INFOS NUISANCES 

Françoise RIVAUD 
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VENDREDI 6 JANVIER    Conférence    Astraunis 

JEUDI 12 JANVIER      Galette des Rois   SMAF 

VENDREDI 13 JANVIER    Ass.G-Conférence Eau  Ass. Hier à Aujourd’hui   

SAMEDI 14 JANVIER     Galette des Rois   Sourire d’Automne 

LUNDI 16 JANVIER     Vœux du Maire   Municipalité 

VENDREDI 20 JANVIER    Nuit de la lecture   La Méridienne 

VENDREDI 20 JANVIER    Assemblée générale   La Fourmilière 

SAMEDI 28 ET DIMANCHE 29 JANVIER   Structures gonflables  APE 

VENDREDI 3 FEVRIER    Conférence    Astraunis 

SAMEDI 4 FEVRIER     Assemblée Générale  Sourire d’Automne 

VENDREDI 24 FEVRIER    Loto     La Fourmilière 

VENDREDI 3 MARS     Boum du carnaval   APE 

VENDREDI 10 MARS     Conférence    Astraunis  

DIMANCHE 12 MARS    Printemps du Livre   Ass. Hier à Aujourd’hui 

VENDREDI 24,SAMEDI 25,DIMANCHE 26 MARS  Théâtre    Studio des Artistess 

SAMEDI 1er AVRIL     Dîner spectacle   Feeling Danse 

SAMEDI 1er AVRIL     Chasse aux Œufs   APE 

VENDREDI 7 AVRIL     Conférence    Astraunis 

VENDREDI 14 AVRIL     Assemblée Générale  SMAF 

SAMEDI 22 ET DIMANCHE 23 AVRIL  2ème Exposition de maquettes Aunis Figurines et Maquettes 

SAMEDI 29 AVRIL     Rando gourmande   SMAF 

LUNDI 1ER MAI     Sortie vélo    La Fourmilière 

VENDREDI 5 MAI     Conférence    Astraunis 

LUNDI 8 MAI      Commémoration à 11 h  Municipalité 

VENDREDI 12 MAI     Assemblée Générale  ACCA 

SAMEDI 13 MAI     Loto Enfants    APE 

SAMEDI 13 MAI     Exposition Scrapbooking  La Fourmilière  

DIMANCHE 21 MAI     Vide-grenier    ACCA  
SAMEDI 3 ET DIMANCHE 4 JUIN   Ball-Trap    ACCA 

SAMEDI 17 JUIN     ST MED’ART ROCK   SMAF 

DU 20 AU 27 JUIN     Voyage Cantabrie   Sourire d’Automne 

SAMEDI 1er JUILLET     Kermesse Ecole   APE 

JEUDI 13 JUILLET     Festivités     Municipalité 

VENDREDI 11 AOUT     Nuit des Etoiles   Astraunis 

LUNDI 14 AOUT     Théâtre de plein air   La Fourmilière 

DIMANCHE 27 AOUT    Rando Pédestre   Ass.Hier à Aujourd’hui 

JEUDI 7 SEPTEMBRE     Pique nique    Sourire d’Automne 

DIMANCHE 10 SEPTEMBRE    Vide grenier    La Fourmilière 

DIMANCHE 10 SEPTEMBRE    Forum des associations  Municipalité 

SAMEDI 16 et DIMANCHE 17 SEPTEMBRE Journées du Patrimoine  Ass.Hier à Aujourd’hui  

VENDREDI 22 SEPTEMBRE    Assemblée Générale  APE 

DIMANCHE 24 SEPTEMBRE    Sorties des familles   APE 

DU 7 AU 14 OCTOBRE    Voyage Montenegro  Sourire d’Automne 

SAMEDI 28 OCTOBRE    Halloween    APE 

FIN OCTOBRE (date non définie)   Conférence Marc Roger  La Méridienne 

SAMEDI 4 NOVEMBRE    Apéro-concert   La Fourmilière 

SAMEDI 11 NOVEMBRE    Repas annuel    CCAS 

SAMEDI 11 NOVEMBRE    Commémoration   Municipalité 

SAMEDI 18 NOVEMBRE    Concours de belote   Sourire d’Automne 

DIMANCHE 3 DECEMBRE    Marché de Noël   APE 

DIMANCHE 10 DECEMBRE    Repas de fin d’année  Sourire d’Automne 
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Nombreux lots à définir 


